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Nouria Benguebrit a reconnu qu’il y a 
des problèmes, mais a lancé un appel aux

grévistes, indiquant  qu’une démarche
est en cours pour trouver les solutions

adéquates.
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"Il appartient aux médias nationaux de contribuer et
d’accompagner les efforts déployés dans les

différents domaines de développement, en valorisant
les acquis dans l’ensemble des secteurs et en

promouvant l’information de proximité dans cette
wilaya frontalière."

Hamid Grine

Des webcams piratées à travers le monde par un site russe

La liposuccion vient en tête des interventions chirur-
gicales les plus prisées des Algériens, hommes et
femmes, a affirmé jeudi à Alger le président de la
Société algérienne de médecine esthétique (Same),
Mohamed Oughanem.
En marge du 13e congrès national de médecine et de
chirurgie esthétique, le docteur Oughanem a précisé
que "la prise de poids en Algérie est devenue un
problème de santé publique", imputant ce
phénomène aux changements des habitudes ali-
mentaires et environnementales ayant survenu dans
la société. Outre la chirurgie, il a rappelé les tech-
niques modernes utilisées dans ce domaine et qui
ont donné des résultats satisfaisants auprès des
malades. Parmi les opérations les plus demandées
par les Algériens, le spécialistes a cité la liposuccion,
la rhinoplastie et la greffe de cheveux. "Les causes
peuvent s'expliquer par la volonté de réparer une
anomalie génétique ou des dégâts occasionnés à la
suite d'un accident", a-t-il précisé.
De son côté, le docteur Daniel Egasse, spécialiste en

maladies orphelines et du cancer de la peau en
France a souligné l'importance de "la prise en charge
de la chirurgie esthétique et des soins y afférents,
notamment pour ce qui est des personnes qui ont
subi des opérations chirurgicales à la suite de mal-
adies graves".

Des milliers de vidéos provenant
de webcams, de caméras de sur-
veillance ou même de moniteurs
bébés au Royaume-Uni, aux Etats-
Unis ou en France, ont fait leur
apparition sur un site russe, une
pratique dénoncée par le gen-
darme britannique du numérique.
Au total, 125 pays sont concernés,
a-t-il souligné, expliquant que ce
site russe, qui opère depuis un
mois, profite d'une défaillance des
systèmes de protection ou de l'ab-
sence de mot de passe pour
accéder à ces images.

Les images de plus de 4.500
caméras aux Etats-Unis, 2.059 en
France et 500 au Royaume-Uni,
ont fait leur apparition sur ce site,
dont une filmant la chambre d'un
enfant à Birmingham, une autre
un club de gym à Manchester ou
encore un pub à Stratford.
Des caméras ont aussi été
piratées au Pakistan, aux Emirats
arabes unis ou au Brésil.
Le site classe les images par pays
et par appareil. Parmi les marques
de webcams les plus citées fig-
urent la chinoise Foscam, l'améri-

caine Linksys et la japonaise
Panasonic.

La militante de la cause nationale, engagée dans les
réseaux Jeanson, Hélène Cuénat, donnée pour
morte mercredi dans un message de condoléance de
l'Organisation nationale des moudjahidines (ONM)

adressé mercredi à l'APS, est toujours vivante, a-t-on
appris vendredi auprès de son entourage algérien.
Hélène Cuénat, âgée de 75 ans, se trouve actuelle-
ment dans une maison de retraite à Paris, a précisé
son entourage à l'APS. L'ONM, rappelle-t-on, avait
adressé mercredi après-midi un message de con-
doléances à la famille d’Hélène Cuénat dans lequel
elle avait rendu un grand hommage à cette militante.
Il s'agit vraisemblablement d’une confusion des
services de l’ONM avec le nom de Fanny Colonna,
une autre amie de l’Algérie, morte le même jour.
Contacté vendredi par l’APS, un responsable de
l’ONM a expliqué que le message de condoléances
avait été transmis sur la base d’une information don-
née par un responsable de l’ONM chargé de la
wilaya 7 (Fédération de France). La maison de
retraite parisienne en question, qui refuse d'être
identifiée, a indiqué à l'APS qu'elle ne fournit aucune
indication sur la présence ou non de ses pension-
naires et encore moins sur leur état de santé. Cette
fervente militante de la révolution algérienne avait
été accusée par les autorités françaises, à l'époque,
d'appartenance aux réseaux Jeanson (porteurs de
valises), réunissant des femmes et hommes conva-
incus par la cause algérienne.

Donnée pour morte, Hélène Cuénat, est toujours vivante

La liposuccion très prisée des Algériens
Un ver dans le cerveau

Un ver d'un centimètre a été extrait du
cerveau d'un Britannique qui était allé
consulter son médecin pour des maux
de tête, ont révélé des scientifiques
vendredi.
La petite bête, le Spirometra erinaceieu-
ropei, nichait dans le cerveau de cet
homme de 50 ans depuis quatre ans, se
déplaçant d'un côté à l'autre.
C'est la première fois qu'un tel parasite
est découvert au Royaume-Uni. Depuis
1953, seuls 300 cas ont été enregistrés
dans le monde.
Ce ver provoque une inflammation des
tissus et, s'il atteint le cerveau, des
pertes de mémoire et des maux de tête.
Sa rareté le rend mystérieux aux yeux
des scientifiques qui ignorent son cycle
de vie. Toutefois, il est censé s'attraper
en consommant de petits crustacés
infectés des lacs chinois, de la viande
de reptile et d'amphibiens crus, ou en
usant de cataplasmes de grenouille, un
remède chinois pour calmer les inflam-
mations des yeux.
"Nous ne nous attendions pas à décou-
vrir une infection de ce genre au
Royaume-Uni mais avec le développe-
ment des voyages ce genre de parasites
inconnus apparaissent parfois", a
déclaré Effrossyni Gkrania-Klotsas, du
service des maladies infectieuses de
l'hôpital Addenbrooke, à Cambridge,
qui a retiré le ver.
Le parasite a été donné à des généti-
ciens du Wellcome Trust Sanger
Institute de Cambridge qui ont réussi à
séquencer son génome pour la pre-
mière fois, leur permettant d'étudier
des traitements potentiels.
"Ce ver est un mystère et nous ne
savons pas quelles espèces il peut
infecter ou comment, a expliqué le doc-
teur Hayley Bennett, de l'équipe du
Wellcome Trust. Les humains con-
stituent un hôte accidentel et rare".
"Le parasite reste à l'état de larve
durant toute la période d'infection", et
pourrait se nourrir d'acides gras, a
déclaré Mme Bennett.

Maigrir... a un prix !
Pesant autrefois 163 kilos, la transfor-
mation de John David Glaude est
impressionnante et ne laisse personne
indifférent. Et pour cause, il pèse
aujourd'hui 90 kilos. Pourtant fier de
l’exploit qu’il a accompli, le jeune
homme ne se sent pas encore parfaite-
ment à l'aise. 
Dans une vidéo John David a décidé
d’exposer son corps au grand jour afin
de montrer les ravages visibles encore
aujourd’hui sur son corps à la suite du
régime qu’il a suivi.
"Je suis à l’aise quand je suis habillé. Je
ne le suis pas quand je suis nu",
témoigne-t-il dans la vidéo qui a fait le
tour de la planète. On constate
d'ailleurs que sa peau a perdu beau-
coup de son élasticité. Malgré des com-
plexes persistants, John David laisse
entendre que sa perte de poids a été un
changement très positif dans sa vie.
"Je voulais avoir un corps parfait, mais
ce n’est pas le cas. Et ça va. Je suis
heureux du chemin parcouru et de la
situation actuelle", conclut-il.



PAR KAMEL HAMED

L a question de la grève des inten-
dants, qui dure depuis pratiquement
le début de l’année scolaire, con-
stitue sans doute un véritable casse-

tête pour la ministre de l’Éducation
nationale,  Nouria Benghebrit. On com-
prend dès lors pourquoi cette question a
été au centre de l’intervention de la min-
istre, hier, au forum du quotidien El
Moudjahid. "Il n’est pas normal d’observ-
er une grève illimitée de plus de deux
mois" a, d’emblée, martelé la ministre dans
son intervention en soutenant que la loi
"sera appliquée dans toute sa rigueur". De
ce fait, elle a annoncé qu’elle compte
recourir à la ponction des salaires des
grévistes. "Celui qui travaille perçoit son
salaire contrairement à celui qui ne tra-
vaille pas. La ponction des salaire se fera",
a-t-elle affirmé en affichant son éton-
nement de la réaction des grévistes qui ont
mis en garde contre la ponction de leurs
salaires. "Dans aucun pays au monde la
grève ne dure deux mois et plus. Cela est
inconcevable" a soutenu l’invitée du jour-
nal El Moudjahid. La ministre a invoqué la
décision de justice, prise il y a quelques

jours, selon laquelle cette grève est illé-
gale. La ministre a reconnu qu’il y a des
problèmes, mais a lancé un appel en direc-
tion de grévistes en indiquant que la
démarche est en cours pour trouver des
solutions adéquates. "Il faut nous faire
confiance" dira-t-elle en substance. Nouria
Benghebrit a aussi indiqué que son
département a pratiquement répondu posi-
tivement à toutes les revendications des

syndicats, reconnaissant cependant, que
d’autres questions sont encore en suspens
car ne dépendant pas de ses compétences
puisque elles relèvent des prérogatives du
gouvernement. C’est le cas de l’épineuse
question de la révision du statut particulier.
Au chapitre des satisfactions Benghebrit a
mentionné le cas des PTLT lesquels, dira-
t-elle, "ont été victimes de la réforme et du
statut particulier". Par ailleurs la ministre

a abordé plusieurs autres questions comme
celle relative à la violence en milieu sco-
laire. "Il est inacceptable qu’un enseignant
use de violence contre un élève" a affirmé
la ministre ajoutant que "la responsabilité
est partagée par tous". Elle faisait ainsi
allusion aux parents d’élèves qui ne
doivent pas abandonner leur rôle en
matière d’éducation de leurs enfants. Pour
elle, en outre "la problématique de la sécu-
rité relève de l’ensemble de la société".
Concernant les écoles privées, Nouria
Benghebrit a plaidé pour la "nécessité de
révision des cahiers de charges" soutenant
de la sorte la revendication avancée par les
responsables de ces structures éducatives.
Dans son plaidoyer en faveur de l’école la
ministre a surtout mis l’accent sur la for-
mation du corps pédagogique en
annonçant qu’un vaste programme sera
développé à partir du mois de janvier
prochain. Elle a aussi annoncé l’installa-
tion prochaine du conseil national de l’en-
seignement et de la formation auquel vien-
dra s’ajouter un observatoire. Enfin Nouria
Benghebrit a aussi plaidé en faveur d’un
pacte de sauvegarde de l’école.

K. H.
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LES PHARMACIENS TIRENT LA SONNETTE D’ALARME

100.000 tonnes de médicaments périmés stockés 
PAR INES AMROUDE

C ’
est une véritable sonnette d’alarme que tire le
Syndicat algérien des pharmaciens d’of-
ficines (Snapo) en soulevant la probléma-
tique des plus de 100.000 tonnes de produits

médicamenteux, dont la date de consommation a large-
ment été dépassée et qui malheureusement restent stock-
ées au niveau des pharmacies en Algérie. Dans une récente
sortie médiatique, Fayçal Abed, président du Snapo,
explique que les pharmaciens "se retrouvent devant une
situation alarmante qui perdure depuis l’année 2002. Et
jusqu’à présent, aucune solution n’a été trouvée pour
détruire les médicaments périmés en les incinérant".
Dans ce sens, a-t-il annoncé, "une convention de partenar-
iat entre le Snapo et l’entreprise française Lafarge a été
signée avec le concours du ministère de l’Environnement
et de l’Aménagement du territoire pour la prise en charge
de la destruction des médicaments périmés à raison de 79
dinars le kilogramme". Un tarif, explique M. Abed qui
reste "minime". Cette opération a déjà été entamée ,
explique-t-il, "à titre expérimental dans quatre wilayas et
sera élargie pour concerner d’autres régions du territoire
national". "Un moyen qui va nous permettre de nous

débarrasser définitivement de ce fardeau qui porte préju-
dice à nos pharmaciens", précise-t-il.
Parlant de la facture des importations des médicaments qui
a atteint les 2 milliards de dollars, le responsable du Snapo
considère que l’augmentation de cette facture est "nor-
male" compte tenu de l’allongement de l’espérance de vie
des Algériens et de l’augmentation conséquente de la pop-
ulation, grâce, ajoute-t-il, "à l’aide fournie par la sécurité
sociale aux malades souffrant de maladies chroniques".
Une alternative à ces importations ? M. Abed répond tout
simplement que pour ce faire, "il y a lieu d’encourager le
développement de la production des remèdes destinés aux
malades, mais aussi de rationaliser leur utilisation, en
d’autres termes éviter leur gaspillage".
"Il est aujourd’hui impératif de régulariser le marché du
médicament, depuis son importation et sa production,
jusqu’au malade", dira-t-il. Pour lui, il est essentiel de
développer l’utilisation des médicaments génériques et
d’en expliquer la signification au malade, "lequel a ten-
dance à le bouder tout comme, d’ailleurs, les prescrip-
teurs". Pour assurer l’autosatisfaction et diminuer par la
même occasion la facture des importations, le syndicat
préconise "d’augmenter la production nationale à hauteur

de 70 ou 80 % de la couverture nationale, tandis qu’au-
jourd’hui les importations représentent 60% de la con-
sommation nationale".
Abordant la problématique du phénomène des pénuries de
certains traitements M. Abed est clair. "On a tendance, dit-
il, à faire état de pénuries de médicaments alors que leurs
équivalents génériques existent dans les pharmacies. Mais
il y a aussi des pénuries réelles qui interviennent lorsque
des perturbations se manifestent dans la chaîne d’appro-
visionnement ou de distribution", explique-t-il.
Dans ce même sillage il tient à dénoncer le "diktat" de la
part de "certaines personnes en position de monopole",
importateurs et grossistes, qui font pratiquement de la
vente concomitante, puisqu’ils n’acceptent de fournir un
médicament particulièrement réclamé aux officines que si
celles-ci s’approvisionnent, en même temps, en d’autres
produits. Dans le but de mettre un terme à ce pernicieux
phénomène, le président du Syndicat des pharmaciens
d’officine annonce la prochaine institution d’un cahier des
charges contenant des clauses précises, "destiné à
instituer et à baliser la bonne pratique de la distribution
des médicaments". I. A.

FLAMBÉE DES PRIX DE LA POMME DE TERRE

C’est la faute au… dispositif !
PAR RAYAN NASSIM

L '
insuffisance des "quantités de
pomme de terre stockées dans le
cadre du Système de régulation
des produits agricoles frais de

large consommation (Syrpalac) et leur
mise tardive sur le marché ont provoqué la
flambée des prix de ce produit", a relevé le
ministère du Commerce.Selon le constat de
la cellule de suivi chargée d'enquêter sur
les raisons de cette flambée, le Syrpalac
aurait "mal fonctionné" durant la période
de soudure allant de la mi-septembre à la
mi-novembre. Les informations, recueillies
par les neuf directions du commerce
régionales et celles de wilayas, relèvent
notamment une insuffisance en matière des
quantités stockées dans les chambres
froides et leur mise tardive sur le marché.

Les prix de la pomme de terre ont, depuis
début septembre dernier, enregistré une
hausse record dépassant parfois la barre de
120 DA/k contre un prix moyen d'environ
50 DA/k. Ces prix ont connu une hausse de
plus de 150 % par rapport à la même péri-
ode de l'année dernière.
En dépit de l'arrivée, sur le marché, de la
nouvelle récolte  depuis la mi-novembre, le
prix de ce produit n'a enregistré qu'une
légère baisse pour se stabiliser autour de 75
DA/k. La cellule mise en place par le
ministère du Commerce "n'a pas révélé,
jusqu'à présent, des stockages clandestins
à grande échelle, mais a constaté une
quantité nettement moins importante que
l'année dernière", a indiqué à l'APS le
directeur général de la régulation et de l'or-
ganisation des activités au ministère,
Abdelaziz Aït Abderrahmane, ajoutant que

"le marché n'a pas été alimenté à temps".
"Nous avons lancé un signal dès le début
septembre, quand les prix ont commencé à
augmenter, pour faire entrer sur le marché
les quantités stockées. Cet appel n'a pas été
pris en considération", a-t-il dit. Rappelant
que la régulation des produits agricoles
frais ne relève pas du ministère du
Commerce, ce responsable minimise le
rôle de la spéculation dans la hausse des
prix.Récemment, un dispositif anti-spécu-
lation a été mis en place par l'Entreprise
publique des entrepôts frigorifiques de la
Méditerranée (Frigomedit) pour stabiliser
les prix de la pomme de terre et contrecar-
rer les pratiques spéculatives.Ce dispositif
consiste à approvisionner des détaillants à
partir des entrepôts frigorifiques sans pass-
er par d'autres intermédiaires."La spécula-
tion existe certes, mais ne représente pas le

facteur principal provoquant la flambée
des prix de la pomme de terre", a indiqué
M. Aït Abderrahmane estimant que ce
phénomène est créé, généralement, par l'in-
suffisance enregistrée en matière
d'offre."Pour faire face à ce genre de pra-
tique, ajoute-t-il, l'agriculteur ne doit ven-
dre sa récolte qu'aux commerçants acti-
vant d'une manière formelle". A ce titre, le
ministère du Commerce a élaboré un projet
de texte visant à lutter contre la spéculation
et éliminer les nombreux intermédiaires
qui interviennent entre le producteur et le
mandataire. A cet effet un "bon de transac-
tion devrait accompagner les produits
de l'exploitation agricole jusqu'au marché,
ce qui va permettre d'avoir une meilleure
traçabilité des produits commercialisés",
a-t-il estimé.

R. N.

Nouria Benghebrit, ministre de l’Éducation nationale.

GRÈVE DES INTENDANTS

L’intransigeance de Benghebrit
Nouria Benguebrit a reconnu qu’il y a des problèmes, mais a lancé un appel en direction des grévistes, indiquant 

que la démarche est en cours pour trouver des solutions adéquates.
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PAR INES AMROUDE

L e ministre délégué chargé des Affaires
maghrébines et africaines, Abdelkader
Messahel, a mis en exergue vendredi à
Malabo (Guinée équatoriale) le rôle

pionnier de l'Algérie dans la défense des
intérêts de l'Afrique, rappelant que le président
Bouteflika a initié avec nombre de ses homo-
logues africains un programme de partenariat
pour le développement en Afrique, basé sur les
priorités du continent dans divers domaines.
Dans une déclaration à la presse en marge du
Sommet Afrique-Turquie, Messahel a souligné

que l'Algérie accordait une grande importance
aux intérêts de l'Afrique dans ses partenariats
conclus avec l'étranger, précisant que les parte-
nariats établis aujourd'hui entre l'Afrique et la
chine, l'Europe, l'Asie, la France et les Etats
Unis s'inscrivaient dans le cadre "d'une nou-
velle vision" du développement à travers le
continent. "Ces partenariats doivent placer les
intérêts de l'Afrique en priorité", a-t-il fait
remarquer.
Parmi les priorités du continent, Messahel a
cité "la paix et la sécurité et la stabilité en l'ab-
sence desquels nous ne pouvons aspirer au

développement et que nous oeuvrons à réalis-
er avec nos partenaires, afin de permettre à
l'Afrique de s'acquitter pleinement de son
rôle", citant également les infrastructures de
bases.
Le ministre a estimé que la stratégie du parte-
nariat africain doit être fondée aussi sur la
coopération en matière de transfert des tech-
nologies vers le continent, la formation des
ressources humaines dans ce domaine, et la
lutte contre les épidémies avec l'aide des parte-
naires.
Les rencontres comme le Sommet Afrique-

Turquie auquel a pris part le
Premier ministre, Abdelmalek Sellal, en tant
que représentant du président de la République
"constituent une occasion pour tirer profit des
expériences des partenaires étrangers", a
indiqué Messahel, affirmant que l'Afrique sai-
sissait ce genre d'occasions pour éclaircir sa
"vision et sa stratégie" notamment en termes
de garantie de ressources pour financer ses
projets importants.

I. A.

PAR SMAIL B.

D u nouveau dans l’affaire de l’assassi-
nat des sept moines de Tibhirine ! Le
magistrat en charge de l’enquête,
Marc Trévidic, annonce qu’il compte

introduire auprès des autorités algériennes une
demande pour bénéficier d’une seconde com-
mission rogatoire. Du moins c’est ce qu’ont
révélé jeudi dernier des médias français qui
prêtent l’intention au juge français de faire
quelques « concessions » par rapport à
l’épisode du mois dernier où il s’est vu refuser
sa demande de transférer vers l’Hexagone les
analyses effectuées sur les dépouilles. Il sem-
blerait que Trévidic va faire preuve de soup-
lesse en se disant 
« ouvert à tout » y compris l’analyse sur place
des crânes des moines. Car à défaut d’un trans-
fert vers l’Hexagone, il ne verrait pas d’un
mauvais œil une éventuelle collaboration des
experts algériens avec leurs homologues
français lors de la conduite des analyses et ne
dirait pas non également à ce qu’une équipe
française soit autorisée à repartir en Algérie
avec du matériel scientifique « adapté ». Une

suggestion qui aura assurément besoin de
l’aval des autorités algériennes et le magistrat
français attendra sans doute une réponse
définitive pour se prononcer définitivement, ce
qui lui permet d’éviter tout mauvaise surprise
comme ça été le cas le mois dernier.
Ainsi, le juge français souhaite repartir sur de
bonnes bases et oublier la mésaventure, con-
nue le mois dernier, lors de son séjour en
Algérie où il avait assisté à l'exhumation des
crânes des victimes pour les soumettre aux
analyses. Mais à la surprise générale, la partie
algérienne a refusé au juge français le transfert
des échantillons des analyses vers la France,
chose qui l’avait exacerbée autant lui que les
proches des victimes, représentés par l’avocat
Me Baudoin.
On se rappelle qu’une délégation d’experts
français avait accompagné, du 12 au 19 octo-
bre dernier, le juge français, Marc Trévidic,
dans notre pays pour les besoins de l’enquête
sur l’assassinat des sept moines de Tibhirine,
en 1996. Sur place, une autopsie et des
prélèvements ont été effectués dans le but de
déterminer avec exactitude les circonstances

de la mort des victimes. Il s’agit surtout d’être
fixé sur une chose essentielle. Savoir si les
moines ont été égorgés après la mort. Car le
doute a toujours plané de l’autre côté de la
Méditerranée, voire même en Algérie, sur les
circonstances de l’assassinat des moines et
nombreux sont qui soutiennent que les moines
avaient été décapités post-mortem, ce qui
expliquerait, à leurs yeux, le refus des autorités
algériennes de laisser le juge français et ses
collaborateurs  repartir en France avec les
prélèvements effectués sur les dépouilles.
Certaines voix n’ont pas donné  crédit à la ver-

sion officielle selon laquelle, les sept victimes
avaient été enlevées, dans la nuit du 26 au 27
mars 1996, dans leur monastère de Tibhirine,
sur les hauteurs de la wilaya de Médéa. Un
mois plus tard, leurs crânes avaient été décou-
verts alors que les corps n’ont jamais été
retrouvés. Leur assassinat avait été revendiqué
par le GIA que dirigeait à l’époque Djamel
Zitouni et ce, en signe de représailles contre la
France pour son soutien au gouvernement
algérien dans la lutte antiterroriste. S. B.

AFFAIRE DES MOINES DE TIBHIRINE

Le juge français souhaite
une 2e commission rogatoire

On se rappelle qu’une délégation d’experts français avait
accompagné, du 12 au 19 octobre dernier, le juge français,
Marc Trévidic, en Algérie pour les besoins de l’enquête sur

l’assassinat des sept moines de Tibhirine, en 1996.

DÉFENSE DES INTÉRÊTS DE L'AFRIQUE

Messahel souligne le rôle de l'Algérie

CRISE MALIENNE

Le début de la fin
PAR LAKHDARI BRAHIM

L es partenaires du dialogue intermalien ont appelé à
Alger, lors du 4e round des négociations, le gouverne-
ment malien et les représentants des groupes politico-
militaires de la région du nord du Mali à des "compro-

mis" pour parvenir à une paix durable et globale.
Les négociations entre le gouvernement malien, la coordination
des mouvements signataires de la Déclaration d'Alger du 9 juin
2014 et les mouvements signataires de la Plateforme d'Alger du
14 juin 2014, se poursuivent sous l'égide de l'équipe de média-
tion comprenant l'Algérie, chef de file, l'Onu-Minusma, l'UA,
Cedeao, l'Union européenne (UE) et l'Organisation de la
coopération islamique (OCI), ainsi que le Burkina-Faso, la
Mauritanie, le Niger, le Nigeria et le Tchad.
Dans son intervention, le représentant des Nations unies,
Arnauld Akodjenou, a souligné l'importance de ce dialogue
pour l'avenir du Mali, appelant les différentes parties
impliquées dans les discussions à "faire preuve de leadership et
à  faire des compromis et des concessions" pour résoudre les
conflit dans le nord du Mali. M. Akodjenou a lancé un appel
aux mouvements politico-militaires, les invitant à "se sacrifier
aux compromis et aux concessions et à participer personnelle-
ment et activement aux échanges du dialogue". "Plus vite nous
choisirons de faire la paix, mieux cela vaudra pour qu'ensem-
ble nous constituerons un front uni contre les ennemis de la
paix", a-t-il ajouté. Représentant l'Union européenne (UE),
Michel Reveyrand - de Menthon a exprimé pour sa part la dis-
position de l'UE à soutenir le processus de dialogue, évoquant
le besoin de "parvenir à un bon accord entre les parties"
engagées.
"Toutes les parties pour parvenir à cet accord doivent compren-
dre et vouloir trouver ensemble un compromis et pour cela il

faut prendre en compte les attentes, le point de vue et les per-
spectives de l'autre", a-t-il insisté.
Aboudou Touré Cheaka, qui représente la Commission de la
Cedeao, a estimé, quant à lui, que c'est aux Maliens de "mesur-
er leur responsabilité" pour trouver une issue à la crise. "Nous
n'avons pas d'autres choix que d'aller de l'avant pour un accord
entre Maliens et pour les Maliens", a-t-il dit.
L'Organisation de la coopération islamique (OCI) par la voix de
son représentant Mahmoud Compaoré a rappelé que "la plus
grande part de responsabilité dans la résolution de la crise
revient aux Maliens", qui sont invités dans leur ensemble, gou-
vernement et groupes armés, "à garder à l'esprit l'intérêt
général et à oeuvrer pour le succès du dialogue". 
L'ambassadeur du Burkina Faso, Djindjer Dominique a, pour sa
part, exhorté les participants à "déployer tous les efforts néces-
saires pour aboutir à une sortie de crise à même de redonner un
véritable espoir aux populations du Mali". Pour atteindre ces
objectifs, il a préconisé aux différentes parties prenantes aux
discussions de "s'efforcer au respect scrupuleux de l'esprit et de
la lettre de certains prérequis et préalables fondamentaux qui
constituent l'épine dorsale des négociations". "Une remise en
cause de certains engagements
risque au pire d'enregistrer un recul préjudiciable à la paix", a-
t-il dit.De son côté, l'ambassadeur du Nigeria, Iliya A. D. Nuhu
a mis en exergue la nécessité de faire preuve "de ténacité, de
patience et d'engagement" pour réaliser les objectifs assignés. Il
a appelé les parties maliennes à comprendre que "le Mali est
très grand pour contenir tout le monde".
L'ambassadeur du Niger a estimé que des avancées significa-
tives ont été réalisées lors des discussions, grâces au gouverne-
ment malien et aux mouvements du Nord qui ont fait preuve de
"disponibilité et de volonté".L'ambassadeur du Tchad,

Abdoulhamid Hagira, a appelé à privilégier l'intérêt du Mali.
"Nous espérons arriver à un accord en comptant sur le courage
de tous", a-t-il affirmé.
Le gouvernement malien et les représentants des groupes politi-
co-militaires de la région du nord du Mali avaient accepté en
octobre dernier "comme une base solide" un document de négo-
ciation, soumis par l'équipe de la médiation, comportant des
éléments d'un accord de paix.La médiation avait soumis aux
parties un document de négociation comportant des éléments
d'un accord de paix, compromis "novateur" par rapport à tout
cequi a pu être négocié auparavant. "Une feuille de route et une
déclaration de cessation des hostilités"avaient été signées en
juillet dernier au terme de la phase initiale des pourparlers, en
vue de préparer les conditions nécessaires pour l'émergence
d'une solution globale et négociée du problème des régions
nord du Mali.
Les deux documents constituent une assise solide à "la plate-
forme préliminaire d'entente visant à trouver une solution
définitive à la crise malienne" et la "Déclaration d'Alger", qui
avait engagé les parties maliennes d'œuvrer au renforcement de
la dynamique d'apaisement en cours et de s'engager dans le dia-
logue intermalien inclusif dans le cadre du respect de la préser-
vation de l'intégrité territoriale du Mali.
Outre les représentants du gouvernement malien, les six mou-
vements signataires des deux documents sont le Mouvement
arabe de l'Azawad (MAA), la Coordination pour le peuple de
l'Azawad (CPA), la Coordination des Mouvements et Fronts
patriotiques de résistance (CM-FPR), le Mouvement national
de libération de l'Azawad (MNLA), le Haut conseil pour l'unité
de l'Azawad (HCUA) et le Mouvement arabe de l'Azawad (dis-
sident).

L. B.

Marc Trévidic.



PAR KAHINA HAMMOUDI

D ans le cadre de ses missions de
promotion de l'investissement,
l'Agence nationale de développe-

ment de l’investissement, organise, les 1er

et 2 décembre 2014 à Alger, en collabo-
ration avec l’Association euro-méditer-
ranéenne des Agences de promotion de
l’investissement (Anima), une rencontre
d’affaires algéro-française, entre des
opérateurs économiques de la région
Province, Alpes, Côte d’Azur  (Paca) et
leurs homologues nationaux.
Cette rencontre, qui se déroulera à l’hôtel
Hilton, se tiendra sous le thème : "Mieux
comprendre le marché algérien,
Identifier des opportunités d’affaires et
Trouver des partenaires" et verra la par-
ticipation d’une délégation conduite par
le président de cette région, Michel
Vauzelle, et composée de près d’une
trentaine d’entreprises activant dans les
domaines suivants : environnement/éner-
gies renouvelables, cosmétique/chimie
des matériaux ; formation profession-

nelle et Logistique et TIC.
Les travaux de cette rencontre porteront
sur des ateliers d'informations dédiés au
climat des affaires en Algérie, un briefing
sur les réglementations en vigueur liées
aux investissements, des témoignages
d'entreprises françaises ayant réussi leur
implantation, des rencontres B to B ainsi
que des visites de sites et d’entreprises. A
cet égard, l’Agence nationale de
développement de l’investissement
invite les opérateurs algériens porteurs
de projets d’investissement à la
recherche de partenaires à prendre part à
cet évènement, en confirmant la partici-
pation à l’adresse :
www.b2match.eu/euromed-algerie2014.
Il est précisé aux participants que les
inscriptions doivent être effectuées, au
plus tard le 24 novembre courant, avant
12h, délai de rigueur, afin de permettre la
finalisation des agendas et leur transmis-
sion, à temps, aux concernés.
Il est à noter que cette rencontre est gra-
tuite pour les entreprises algériennes.

Mais que les frais de participation pour
les entreprises et clusters français de 600
euros pour les prestations suivantes :
Participation à la conférence, Agenda de
rendez-vous personnalisés, les visites de
site, invitation au dîner de gala, 2 nuits
d'hôtel (petit-déjeuner inclus), les déje-
uners du 1er et 2 décembre et enfin les
transferts hôtel-aéroport/visite de site.
Créée dans le cadre des réformes de 1re

génération engagées en Algérie durant
les années 90, l’Agence en charge de
l’investissement a connu des évolutions
visant des adaptations aux mutations de
la situation économique et sociale du
pays. Initialement APSI, Agence de pro-
motion, de soutien et de suivi de l’in-
vestissement de 1993 à 2001, puis Andi,
Agence nationale de développement de
l’investissement, cette institution gou-
vernementale s’est vue confier la mission
de facilitation, de promotion et d’accom-
pagnement de l’investissement.

K. H.

PAR INES AMROUDE

L e retour à l’esprit du soufisme sup-
primerait les "altérations actuellement
subies par l’Islam", a estimé, durant le

week-end à Aïn Roua (sud-ouest de Sétif),
le professeur Yacine Benabid de la faculté
des lettres et des langues de l'université
Sétif 2.
Intervenant au cours d’une journée d’étude
sur les "zaouias entre préservation de l’i-
dentité et modération", organisée à la
zaouia Sidi Ahcene Cherif, le professeur
Benabid, chercheur dans le courant du
soufisme (tassawouf) et de la pensée soufie
comparée, a indiqué que l’islam subit
aujourd’hui de "graves distorsions" qui ont
provoqué des changements "dramatiques"
dans le rapport des individus vis-à-vis de la

religion.
Cet universitaire qui a considéré, à ce pro-
pos, que la religion est "abordée dans des
contextes dimensionnels restreints", a
souligné que le soufisme authentique est
"en mesure de mettre un terme aux dévia-
tions prévalant aujourd'hui".
Il a soutenu que les valeurs du soufisme
"cultivent davantage la tolérance et renfor-
cent la cohésion entre les membres de la
société". Le professeur Benabid a égale-
ment affirmé, dans le même ordre d’idées,
que le soufisme doit être appliqué "depuis
ses sources" avant de souligner que les
recherches ont prouvé que l’esprit du
soufisme "permet de préserver l'identité
(…) individuelle et collective". Evoquant
l’impact des zaouias algériennes dans le

monde, le conférencier a indiqué que le ray-
onnement de ces lieux de culte et de médi-
tation, à l’image des zaouias Tidjania et
Allaouia, ont permis à l’Algérie, comme au
Maghreb,
d’être "à l’origine d’une des plus grandes
confréries soufies dans le monde avec 300
millions de fidèles à travers le monde".
De son côté, le conseiller auprès du ministre
palestinien des Affaires religieuses,
Mohamed Hacene Abou Al Hounoud,
invité d’honneur de cette rencontre, a
estimé que les zaouias maghrébines sont
"authentiques dans leur jurisprudence
malékite, leur dogme Asharite et leur esprit
soufi". Ces zaouias, a-t-il soutenu,
ont "répandu les valeurs de paix, d’amour
et de tolérance dans le Maghreb avant de

les diffuser dans les pays du Moyen-Orient
et puis dans le monde entier".
Mettant en exergue "la richesse de l’Algérie
à travers ses zaouïas et ses érudits", M.
Abou El Hounoud a souligné que les
zaouïas représentent "un lieu propice pour
la science et la pensée", et favorisent la pro-
motion de la "vraie image de l’Islam que
beaucoup tendent à dissimuler".
Inscrit dans la cadre de la vulgarisation du
rôle des zaouias dans l’enseignement de
différents aspects de la religion, la rencon-
tre devra se poursuivre vendredi pour don-
ner lieu à un large débat, a indiqué le
directeur de wilaya des affaires religieuses,
Salim Larkem.

I. A.

PAR FAYCAL ABDELGHANI

L e Syndicat national des imams est
déterminé à mener la lutte contre
l’idéologie extrémiste dans les

mosquées. Cette instance va mener un
front de lutte pour le retour aux valeurs de
l’islam tolérant et ouvert. Le SG du syndi-
cat des imams algériens, Djelloul
Hadjimi, a considéré que l’objectif des
réunions entre les imams s’inscrivent dans
la démarche défendre un "Islam algérien",
Ce dernier réitère dans une plate-forme
récente que "l’imam doit d’être protégé
par tous les moyens légaux de toute
manipulation, qu’elle soit d’ordre poli-

tique ou idéologique. L’imam doit être
libre et indépendant de tout courant de
pensée. Il doit
servir son pays, en faisant barrage à tout
courant entriste". Ces derniers temps, des
échauffourées dans certaines mosquées de
l’intérieur du pays ont été provoquées
entre imams qui défendent l’option du
fikh malékite
et des poignées de prêcheurs qui eux se
réclament du salafisme, un courant proche
du wahabisme selon des témoins. Mais
suite à ces incidents, le ministère des
Affaires religieuses a décidé d’appuyer les
imams, qui sont le SG de leur syndicat, et
qui ne doivent plus reculer face à la "pieu-
vre de l’idéologie wahabite" importée
d’ailleurs. 
Cheikh Djelloul Hadjimi, qui officie
également comme imam à la mosquée de
Télemly d’Alger, explique : "Nous devons
être nous-mêmes, nous n’avons rien à

apprendre de l’extérieur. Nous devons
œuvrer à répandre la bonne parole et à
extirper les Algériens des méfaits et les
éloigner de toute idée obscurantiste". Il
faut rappeler à ce sujet que la première
plateforme où sont consignées les recom-
mandations du Syndicat des imams
remonte à mars dernier. 
Le syndicat qui se réunit régulièrement
depuis veut mettre un terme à certains
prêches virulents émanant de cercles
étroits de pseudo-imams qui arrivent à
s’infiltrer dans certaines mosquées.
Actuellement, le ministère des Affaires
religieuses et des Wakfs a recensé plus de
20.000 mosquées et entame la réhabilita-
tion des autres en désignant selon le nou-
vel organigramme un imam de "khotba" et
un imam "muezzin" conformément au
nouveau statut qui régule la fonction d’i-
mam. Toutefois, les données du même
ministère, durant cette année, évoquent un

point insidieux où près de 80 % des
mosquées seraient sous le contrôle des
salafistes. 
Loin de démentir cette information, le
Syndicat des imams ne veut pas rester les
poings liés. Selon cette instance, l’Etat
doit libérer les lieux de prière de ces
"hordes". 
Dans la foulée, il est à indiquer que doré-
navant aucun imam ne sera installé dans
ses fonctions avant d’avoir confirmé son
diplôme de licence en théologie islamique
de l’université algérienne. 
De plus, il doit confirmer posséder une
culture générale et doit se conformer au
rite malékite dans sa pratique religieuse.
Rappelons que le ministère des Affaires
religieuses a opté pour des stages de recy-
clage dans de prestigieuses universités
islamiques dont El Azhar en Egypte et la
grande école de Zaitouna en Tunisie.

F. A.
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LUTTE CONTRE L’EXTRÉMISME RELIGIEUX DANS LES MOSQUÉES

Le syndicat des imams mène la bataille

APPEL AU RETOUR À L’ESPRIT DU SOUFISME

Obligation de supprimer les altérations subies par l’Islam

ORGANISÉ À ALGER LES 1ER ET 2 DÉCEMBRE

Forum Paca-Algérie
INCENDIE DANS UN IMMEU-

BLE À ALI-MENDJELI
CONSTANTINE 
6 personnes

hospitalisées
Un incendie "important" s’est déclaré
dans la soirée de vendredi dans un
immeuble de la nouvelle ville Ali-
Mendjeli à  Constantine, occasionnant
des difficultés respiratoires à 11 per-
sonnes dont 6 ont dû être hospital-
isées, a appris l’APS samedi auprès de
la Protection civile. L’incendie a pris
vers 22 h dans une quinzaine de
compteurs d’électricité groupés au rez-
de-chaussée de cet immeuble situé à
l’unité de voisinage (UV) numéro 6, a
précisé le lieutenant Ramdane
Djarboua, officier de permanence. Les
services de la Protection civile ont
déployé une trentaine d’éléments et
d’importants moyens anti-incendie
pour venir à bout de ce sinistre au bout
d’une heure d’efforts. Tous les occu-
pants de l’immeuble ont été évacués
par précaution, a encore indiqué le
lieutenant Djarboua, précisant que mis
à part les compteurs, aucun dégât
matériel n’a été enregistré. Les servic-
es compétents ont ouvert une enquête
pour déterminer les raisons qui ont
conduit à l’embrasement des comp-
teurs électriques.

APS

Dorénavant aucun imam ne
sera installé dans ses
fonctions avant d’avoir
confirmé son diplôme de
licence en théologie islamique
de l’université algérienne. 
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L a ministre de la Solidarité nationale, de la Famille
et de la Condition de la femme, Mounia Meslem, a
souligné durant la fin de la semaine écoulée à

Addis-Abeba, la volonté de l'Algérie de "concrétiser" le
principe d'équité entre hommes et femmes.
"L’Algérie œuvre sans discontinuité à la concrétisation
du principe d’égalité entre les hommes et les femmes
dans les droits et les obligations, déclinant par le biais
de son arsenal juridique et des différentes politiques
entreprises toutes les mesures à faire prendre et à tous
les niveaux", a assuré Mme Meslem.
La ministre intervenait à la réunion ministérielle de la 9e

Conférence africaine (Pékin +20) à Addis-Abeba
(Ethiopie) où elle y représente l'Algérie.
Après avoir rappelé les avancées réalisées depuis
l'indépendance dans ce domaine, Mme Meslem a fait
part à l'assistance des initiatives du président de la
République, Abdelaziz Bouteflika, en 2005 s'agissant de
l’enrichissement du code de la famille, du code de la
nationalité et du code pénal.
"Par ces amendements, le harcèlement sexuel, l’octroi

aux enfants, nés de pères étrangers, par la mère de
nationalité algérienne, le maintien du domicile conju-
gal au profit de celui qui a la garde des enfants en cas

de divorce, sont autant d’exemples relatifs à ses droits",
a-t-elle affirmé, à ce propos.
"Cet impératif constitutionnel, s’est confirmé d’année
en année, depuis l’indépendance du pays", a-t-elle
poursuivi avant de rappeler la ratification par l'Algérie
des conventions internationales et régionales relatives
aux droits humains, et ceux des femmes en particulier.
Il s'agit, entre autres, de la convention sur l'élimination
de toutes les formes de discrimination à l'égard des
femmes, la convention des droits de l’enfant et la charte
africaine des droits et du bien-être de l’enfant, lesquels
droits sont garantis par la législation nationale, a-t-elle
cité.
La représentante du gouvernement a, par ailleurs, relevé
que l’Algérie "est sur le point" d'adopter de nouvelles
lois au profit de l’enfance en "danger moral", soulig-
nant, par ailleurs, "l'essor qualitatif" qui a permis une
plus grande représentativité de la femme dans les
assemblées élues.
"Cette tendance prend actuellement une tournure cardi-
nale qui épouse parfaitement les objectifs et résultats
définis à l’horizon 2015, non seulement pour valoriser
les acquis, mais surtout pour ouvrir d’autres pistes de
travail interactif sur la gouvernance sous toutes ses

facettes", a encore noté la ministre.
La participation économique des femmes devra aug-
menter à la faveur, entre autres, de procédures "facili-
tant la conciliation entre la vie familiale et la vie profes-
sionnelle, a-t-elle assuré, notant l’adoption de la Charte
de la femme travailleuse et du Dialogue social, en févri-
er 2014, laquelle "augure de conditions favorables au
placement de la femme sur le marché de l’emploi".
Mme Meslem a, par ailleurs, fait part des progrès con-
sentis dans les domaines de l’emploi féminin ainsi que
dans le secteur de la santé, à travers la mise en place de
programmes nationaux visant notamment à améliorer la
santé de la femme.
Elle a, en outre, assuré de la "détermination du gou-
vernement à mettre en œuvre la stratégie nationale de
lutte contre la violence à l’égard des femmes et à ren-
forcer les dispositifs de protection juridique et des
mécanismes d’accompagnement".
La ministre a conclu son intervention en invitant les
femmes du continent à "travailler ensemble" sous la
houlette de l’Union africaine afin d'"agir sur la précar-
ité, les maladies, les migrations, les conflits armés".

R. N.

PAR INES AMROUDE

L e plan national de lutte contre le
cancer 2015-2019 a été finalisé et
sera présenté dans les jours à venir

au prédisent de la République, a indiqué,
vendredi à Alger, le chef de service
oncologie au Centre-Pierre-et-Marie-
Curie (CPMC) d’Alger, le professeur
Kamel Bouzid.
"Le professeur Messaoud Zitouni,
chargé par le président de la République
de la mise en œuvre du plan cancer,
présentera dans les jours à venir le plan
finalisé au chef de l’Etat", a précisé le
professeur Bouzid, en marge du congrès
international de cancer organisé par la
Société algérienne d’oncologie médicale
(SAOM) en collaboration avec
l’Association arabe de lutte contre le
cancer (AMAAC).
L’application du plan national cancer est
prévue pour le début de l’année et les
résultats seront évalués en 2019, a-t-il
ajouté.

Par ailleurs, le Pr Bouzid a souligné que
les rendez-vous en radiothérapie ont été
réduits à 4 semaines au maximum après
le diagnostic positif du cancer. Il a
ajouté à ce titre que l’ouverture des nou-
veaux centres anti-cancer à savoir celui
de Batna, Sétif et Annaba permettra de
prendre en charge dans les délais requis
tous les malades atteints de cette mal-
adie.
Au sujet de la fréquence des cancers, le

chef de service oncologie au
CHU Blida, le professeur Ada Bounedjar
et membre de bureau de l’AMAAC, a
rappelé que l’Algérie enregistre 45.000
nouveaux cas de cancer annuellement.
Le cancer le plus répondu en Algérie est
celui du sein qui enregistre 10.000
nouveaux cas annuellement, suivi de
celui du colon avec 4.000 nouveaux cas
et de celui du poumon avec 3.500 nou-
veaux cas, chaque année.

S’agissant des causes des cancers, il a
cité la pollution, le changement du mode
alimentaire et le tabac, relevant tout de
même, que 10 % des cancers sont d’or-
dre génétique.
En outre, le membre du bureau de
l’AMAAC a souligné que les pénuries
de médicaments contre le cancer sont
maîtrisées dans toutes les wilayas du
pays et que 500 médecins ont été formés
pour la prise en charge du cancer dans
les 40 centres anti cancer de l’ensemble
du territoire national.
Il a assuré que les malades ne seront plus
dans l’obligation de se déplacer dans les
grandes wilayas du nord pour se faire
soigner.
Trois thématiques principales ont été
retenues pour le congrès, à savoir,
le cancer colorectal, le cancer du sein et
le cancer du naso-pharynx.
Environ 400 participants ont pris part à
cette rencontre qui s’inscrit dans le cadre
de la formation continue des médecins et
de l’échange d’expérience entre les
médecins algériens et étrangers.
Le congrès de la SAOM se tient du 21 au
22 novembre à l’hôtel Sheraton d’Alger.

I. A.

PLAN NATIONAL DE LUTTE ANTI-CANCER

Bientôt sur le bureau de Bouteflika

SITUATION DES FEMMES

L’Algérie veut concrétiser le principe d'équité

PAR RAYAN NASSIM

Q uelque 68.000 gardes communaux
ont été mis à la retraire sur un
total de 95.000 éléments con-

cernés par la retraite, a affirmé mercredi
à Alger, Hakim Chouaib, coordinateur
national des gardes communaux.
"Près de 68.000 gardes communaux ont
été mis à la retraire sur un total de
95.000 éléments concernés en attendant
la mise à la retraite prochainement de
2.000 autres agents", a précisé M.
Chouaib dans une déclaration à l'APS au
terme d'une rencontre entre la
Coordination et les représentants des 48
wilayas pour examiner les résultats des

rencontres avec le ministère de
l'Intérieur et des Collectivités locales.
La Coordination est en négociation avec
le ministère de l'Intérieur pour revoir la
pension de retraite estimée actuellement
à 24.000 DA, a souligné M. Chouaib
rappelant que 120.000 agents de ce
corps avaient affronté le terrorisme.
Après avoir écarté l'idée d'investir la rue,
M. Chouaib a fait savoir que "le min-
istère de l'Intérieur a ouvert les portes
du dialogue depuis janvier denier".
"Tant que la plate-forme de nos revendi-
cations est prise en considération, nous
n'avons pas à recourir à la rue", a-t-il
martelé.

A une question sur le groupe des
"indépendants" parmi les gardes com-
munaux qui souhaite investir la rue pour
la satisfaction de toutes ses revendica-
tions, le même responsable a expliqué
que "les personnes à la tête de ce groupe
ont fait l'objet d'un retrait de confiance
depuis longtemps mais sont utilisées à
des fins politiques".
Le coordinateur national des gardes
communaux a appelé, dans ce sens, tous
les agents de ce corps à faire preuve
d'endurance en les rassurant que le "dia-
logue reste ouvert".
Par ailleurs, M. Chouaib a affirmé, lors
de son allocution d'ouverture, que "la

rencontre d'aujourd'hui a été consacrée
à l'examen et à l'évaluation des rencon-
tres précédentes avec le ministère con-
cerné, la situation des veuves d'agents
décédés durant le service, le logement
social et rural, le dossier des agents
rayés sur la liste, la régularisation de la
situation des agents mutés vers l'armée,
les agents diplômés, la carte Chifa et les
crédits".
Il a dit avoir reçu des garanties de la part
du ministère pour trouver des solutions à
leurs revendications dont certaines sont
en cours d'examen.

R. N.

SUR LES 95.000 ÉLÉMENTS CONCERNÉS

Mise à la retraite de 68.000 gardes communaux

L’application du plan national anti-cancer constitue une urgence absolue.

L’application du plan national
de lutte anti-cancer est
prévue pour le début de
l’année et les résultats seront
évalués en 2019.



L’Algérie prendra part à ce
sommet de la finance
islamique qui commence à
prendre de l’ampleur au fil des
années en brassant des
dizaines de milliards dollars.

PAR AMAR AOUIMER

L e sommet des finances islamiques
sera inauguré à Barcelone, théâtre de
cet évènement hautement intéressant

pour le monde de l’économie, des
finances et des assurances. Ainsi, ce
secteur est appelé à jouer, le 28 novembre
prochain, un rôle majeur dans la capitale
méditerranéenne réunissant les princi-
pales institutions financières et les ban-
ques, les entreprises d’assurance et les
médiateurs, les courtiers et les investis-
seurs lors du deuxième sommet des
finances islamiques, selon les organisa-
teurs de cet évènement. L’Algérie prendra
part à ce sommet de la finance islamique
qui commence à prendre de l’ampleur au

fil des années en brassant des dizaines de
milliards dollars. Le programme de cette
rencontre s’articulera autour d’axes
importants, tels que les finances
islamiques et ses nouvelles frontières, les
nouvelles opportunités et les avantages
pour la région méditerranéenne, les
moteurs et opportunités et les évolutions
et performance. Les participants abor-
deront également le capital privé: choix
naturel des investissements islamiques, la

structure du fonds, les opportunités et
défies pour la Finance Islamique dans la
région méditerranéenne et les perspec-
tives de croissance pour la région à moyen
et à court terme. Ils Intervenants Ils exam-
ineront aussi le "Takaful" ou assurance
islamique en Méditerranée sous une nou-
velle ère, ce qui va attirer les investisse-
ments étrangers dans les marchés de l’as-
surance de la Méditerranée, selon les
experts de l’Observatoire économique

euro-méditerranéen basé à Marseille
(France). Il s’agit pour Takaful, d’une
opportunité pour la Méditerranée, afin
d’apprendre les meilleures pratiques pour
réaliser des affaires. Lors de sommet, il
sera aussi question de déterminer les
stratégies de croissance et augmenter les
bénéfiques potentiels, examiner les per-
spectives de croissance du marché des
assurances et identifier les lignes directri-
ces qui aboutissent sur un plus grand
potentiel du développement.
L’intervenant algérien lors de cette ren-
contre, Abdelhakim Hadjou, directeur
général de Salama Assurances Algérie,
participera au débat sur Takaful, en tant
que concurrent des autres secteurs de l’as-
surance et les obstacles auxquels font face
les sociétés d’assurance Takaful.

Le rôle des entreprises d´assurance
internationales quant à l’ouverture des
frontières et le développement des nou-
veaux produits (Takaful) seront aussi
étudiés ainsi que le développement de
l’accès aux marchés et ses considérations
essentielles pour trouver un partenaire.

A. A.
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Participation active de l’Algérie

COOPÉRATION ÉCONOMIQUE ALGÉRO-QATARIE

Préparation de la 5e session de la Grande commission mixte 
PAR RIAD EL HADI

L es travaux du groupe d'experts
algéro-qatari ont débuté vendredi
soir à Doha au Qatar, en vue de pré-

parer la 5e session de la Grande commis-
sion mixte algéro-qatarie, prévue aujour-

d’hui. Les experts des deux pays s'attel-
lent à "la préparation de 15 documents
(conventions, mémorandums d'entente et
programmes exécutifs) avant de les
soumettre, pour examen et signature, à la
Grande commission mixte, présidée par le
P r e m i e r

ministre, Abdelmalek Sellal et son homo-
logue qatari, Abdallah Ben Nasser Ben
Khalifa Al-Thani", a indiqué le directeur
général du département "pays arabes" au
ministère des affaires étrangères et prési-
dent de la délégation algérienne,
Abdelhamid Chebchoub, en marge des

travaux. Plusieurs secteurs sont représen-
tés à ces travaux dont l'énergie, l'industrie,
l'éducation, l'enseignement supérieur, les
travaux publics, l'agriculture. Les rela-
tions de coopération entre l'Algérie et le
Qatar sont "privilégiées et diversifiées", a
affirmé le président du groupe d'experts
algériens, citant à ce titre le projet de l'u-
sine sidérurgique de Bellara, le projet de
transformation du phosphate en engrais,
outre le fonds d'investissement commun
algéro-qatari.

L'Algérie et le Qatar sont liés par une
série de conventions signées, durant la
dernière session de la commission mixte
dans différents domaines dont les mines,
le transport maritime, le pétrole, le gaz,
l'industrie pétrochimique et l'agriculture.

FREINER LES IMPORTATIONS ARABES DE FER
L'UAFA appelle à la protection des productions locales
L ’ Union arabe du fer et de l'acier

(UAFA) a appelé les Etats arabes
à imposer des barrières

douanières sur les importations de fer,
notamment par l'institution de nouvelles
taxes afin de protéger les producteurs
locaux. L'Union, basée à Alger, exhorte
ainsi les gouvernements de la région à
réviser les taxes sur les importations en les
relevant à des niveaux pouvant freiner les
"dangers" que pourraient représenter ces
importations pour la filière et pour les
économies locales. L'UAFA recommande,
par ailleurs, de redynamiser les mesures

visant à vérifier la conformité du fer
importé aux normes requises et garantis-
sant la qualité du produit, comme c'est le
cas pour la production locale, ajoute le
communiqué.

L'association met en garde, à cet effet,
contre les conséquences de l'absence de
mesures protectionnistes dans la plupart
des pays de la région, en particulier face à
l'invasion des produits sidérurgique chi-
nois. Selon l'UAFA, le marché arabe du
fer connaît, ces dernières années, une
hausse "soudaine et inexpliquée" des
importations les plus courantes, celles

notamment des produits plats laminés et
du rond à béton à des prix "très bas",
source de "préjudices importants" portés
à la production nationale dans les pays
concernés. Les importations arabes de
produits d'origine chinoise, commercial-
isés sur les marchés nationaux à des prix
inférieurs de beaucoup aux cours
mondiaux et internes, explique l'UAFA,
peuvent avoir un "impact destructeur" sur
les producteurs locaux dont les investisse-
ments colossaux dans le secteur, actuels et
à venir, seraient irrémédiablement men-
acés.

ZONE EURO
La BCE veut relancer l'économie 

L e président de la Banque centrale
européenne (BCE), Mario Draghi, a
ouvert la voie à des initiatives de poli-

tique monétaire plus radicales pour relancer
l'économie de la zone euro, estimant que l'in-
flation "excessivement basse" devait être rapi-
dement augmentée par tous les moyens néces-
saires. "Nous continuerons à faire face à nos
responsabilités, nous ferons ce que nous
devons faire pour augmenter l'inflation et les
perspectives d'inflation aussi vite que possible,

comme notre mandat sur la stabilité des prix le
réclame", a déclaré Mario Draghi lors d'un
congrès bancaire annuel
à Francfort. "Si, sur sa trajectoire actuelle,
notre politique n'est pas assez efficace pour y
parvenir, ou si de nouveaux risques pour les
perspectives d'inflation se matérialisent,
il nous faudra augmenter la pression et élargir
davantage les canaux à travers lesquels
nous intervenons en modifiant en conséquence
la taille, le rythme et la composition de nos
rachats", a-t-il ajouté.

Mario Draghi
a qualifié de difficile la situation économique
de la zone euro. Le président de la BCE a affir-
mé que les nouvelles mesures d'assouplisse-
ment monétaire au sein de la zone euro pour-
raient porter sur des achats à grande échelle
d'obligations souveraines, une politique dite
d'assouplissement quantitatif qui a été mise en
œuvre aussi bien par la Réserve fédérale
américaine que par la Banque du Japon ou la
Banque d'Angleterre. R. E.

PLAN D’INVESTISSEMENT
POUR VOLKSWAGEN

85,6 milliards d’euros pour renforcer
sa présence à l’étranger

Volkswagen a présenté vendredi un plan
d'investissement de 85,6 milliards d'euros
pour les cinq prochaines années, destiné à
renforcer sa présence à l'étranger et à
lancer de nouveaux modèles de véhicules
plus propres, sans toutefois compromettre
son projet de réduction des coûts.
La majeure partie de ces investissements
sera consacrée au développement de
véhicules plus performants et plus
respectueux de l'environnement, a
expliqué le constructeur automobile alle-
mand. "Nous continuerons d'investir (...)
pour devenir un groupe automobile de
premier plan aussi bien au niveau
écologique qu'économique avec les
meilleurs produits et les plus propres", a
déclaré Martin Winterkorn, le président du
directoire. Environ 41,3 milliards d'euros
iront au développement de SUV, à la mod-
ernisation du portefeuille des véhicules
utilitaires légers et au développement de
modèles hybrides et électriques.
"Comme prévu, ce plan de dépenses d'in-
vestissement sur cinq ans ne remet pas en
cause le programme d'économies du con-
structeur qui vise, entre autres, cinq mil-
liards de réductions de coûts pour la mar-
que VW d'ici 2018", écrivent les analystes
d'Evercore ISI. VW, qui a résisté jusqu'ici à
la crise du secteur en Europe en étendant
sa présence en Chine et en Amérique du
Nord, a reconnu qu'un plan de réduction
des coûts s'imposait, en abandonnant
notamment certains projets clés. R. E.

AFIN DE DOPER LA CROISSANCE EN CHINE

Baisse surprise des taux

L a Chine a surpris les marchés financiers vendredi en annonçant
une baisse de ses taux d'intérêt, une décision qui vise à soutenir la
croissance de son économie face à la multiplication des signes de

ralentissement. Cette baisse de taux, la première depuis plus de deux
ans, intervient au moment où le secteur manufacturier chinois est à la
peine et où le marché immobilier, longtemps l'un des moteurs de l'ex-
pansion du pays, préoccupe les observateurs. "Cela intervient juste
après les chiffres décevants des PMI (les indices des directeurs
d'achats-NDLR) montrant que l'activité manufacturière se rapproche
dangereusement de la contraction", a commenté Alexandre Baradez,
chef analyste d'IG à Paris. "La banque centrale chinoise emboîte désor-

mais le pas à la Fed, à la BCE et à la BoJ." Les Bourses européennes,
tout comme le pétrole et d'autres matières premières, étaient en forte
hausse vers 14h, après cette baisse des taux chinois. L'indice paneu-
ropéen FTSEurofirst 300 gagnait 1,77 % et le baril de Brent prenait plus
de deux dollars à 81,40. La Banque populaire de Chine (PBoC) a abais-
sé le taux de référence des prêts à un an de 40 points de base à 5,6 %.
Le taux des dépôts à un an a été abaissé de 25 points de base à 2,75 %,
a ajouté la PBoC, qui a précisé que ces décisions prendraient effet same-
di, 22 novembre. "Le problème des difficultés de financement et du coût
du financement reste saillant dans l'économie réelle", a déclaré la PBoC
dans un communiqué. R. E.
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ALGER, AMÉLIORATION DE LA PRISE EN CHARGE SANITAIRE DES SPORTIFS

Extension et modernisation 
du Centre de médecine sportive

PAR BOUZIANE MEHDI

L es travaux d'extension et de moderni-
sation du Centre national de
médecine sportive (CNMS) d'Alger

dont le lancement est prévu début 2015,
devront "consolider la capacité d'accueil
de l'établissement et permettre une
meilleure prise en charge sanitaire" des
sportifs, a estimé le ministre de la Santé,
de la Population et de la Réforme hospi-
talière, Abdelmalek Boudiaf.
Quotidiennement, entre 80 et 120 person-
nes sollicitent le CNMS pour des rééduca-
tions fonctionnelles ou pour bénéficier de
différents soins, massages et récupération,
selon les chiffres communiqués par les
responsables de cet établissement hospita-
lo-sportif. "L'opération d'extension, pro-

grammée au niveau du CNMS, verra la
réalisation d'un nouveau bloc s'étalant
sur 2.062 m2, juste devant celui déjà exis-
tant", a déclaré M. Boudiaf lors d’une
séance de présentation de ce projet ainsi
que celui de la nouvelle Maison des
fédérations sportives. La présentation
s’est faite à la salle de conférences du
complexe olympique Mohamed-Boudiaf
d'Alger. "C'est un acquis pour les secteurs
du sport et de la santé, et son apport ne
sera que judicieux", a jugé le ministre.

Le centre pourra, après extension,
accueillir jusqu'à 250 patients/jour à la
faveur des 10 nouveaux boxes physio-
thérapeutiques installés et la réalisation
d'une piscine, sauna et bassins de
récupération à hydrojet, a souligné l'APS,
précisant que ce projet, qui sera lancé en

janvier 2015, coûtera environ 250 mil-
lions de dinars (équipements compris) et
sera réceptionné en juillet 2016. 

Le Centre national de médecine
sportive sera alors accessible à partir du
rond-point secondaire Chevalley-Ben
Aknoun.

"Nous espérons voir le CNMS opéra-
tionnel à 100 % en juillet 2016, juste
avant la Coupe d'Afrique des nations
2017 (CAN-2017) que l'Algérie veut
organiser", a souhaité le ministre des
Sports, Mohamed Tahmi.

Selon l'APS, le premier responsable du
sport en Algérie a, en outre, souligné que
quatre centres de médecine sportive
régionaux seront réalisés à Souidania,
Constantine, Oran et Ouargla. 

B. M.

BOUIRA, ENSEIGNEMENT DE TAMAZIGHT 

L’option facultative entrave sa généralisation

L ’ option facultative de l’enseigne-
ment de tamazight constitue une
entrave à sa généralisation à

toutes les wilayas du pays, a estimé le
secrétaire général du Haut-Commissariat
à l’amazighité (HCA).

"L’option facultative entrave sérieuse-
ment la généralisation de l’enseignement
de tamazight à toutes les  wilayas du
pays", a en  effet indiqué El Hachemi
Assad dans un point de presse, organisé
en marge du 9e salon du livre et du multi-
média amazighs, plaidant, dans ce cadre,
pour la tenue d’assises et de rencontres
avec le ministère de l’Education ainsi

qu’avec d’autres partenaires en vue de
trouver des solutions aux différents prob-
lèmes qui freinent le processus de la
généralisation de cette langue à travers le
pays.

"Le HCA travaille davantage dans ce
sens et il souhaite une forte implication
des pouvoirs publics pour promouvoir et
développer la langue et la culture
amazighes en Algérie", a-t-il insisté.
"Actuellement tamazight n’est enseignée
que dans 11 wilayas et j’espère qu’on
pourra atteindre les 24 dans deux ou trois
années", a souhaité le responsable du
HCA. "Pour ce faire, le HCA prévoit de se

réunir prochainement avec les directeurs
de l’Education des 48 wilayas du pays en
vue de discuter des différentes contraintes
et des solutions à apporter  pour le ren-
forcement de l’enseignement de
tamazigh", a-t-il  expliqué, soulignant que
"la formation des formateurs et
enseignants et l’un des défis à relever
dans ce domaine".

"Le HCA travaille aussi pour le ren-
forcement de  l’utilisation de la langue
amazigh dans les médias au niveau
national et régional", a déclaré également
son secrétaire général.

APS

TIZI-OUZOU
Inquiétante hausse du

diabète chez les jeunes
Des médecins ont exprimé à Tizi-
Ouzou, leur inquiétude devant la
hausse, ces dernières années, du dia-
bète de type I chez les jeunes.
Intervenant lors d’une journée de sen-
sibilisation sur cette maladie, organ-
isée par l’Association des diabétiques
de la wilaya, les docteurs  Benassil et
Becheker ainsi que le professeur
Zatout, ont souligné que des jeunes
dont la moyenne d’âge est de 25 ans,
sont de plus en plus touchés par le
diabète insulino-dépendant.
"Cette situation est induite par
plusieurs facteurs liés à une mauvaise
hygiène de vie, tels que la sédentarité,
la pollution, les conditions sociopro-
fessionnelles et un régime alimentaire
riche en gras et en sucre", ont-ils
estimé.  Selon les chiffres commu-
niqués par l’association des diabé-
tiques de la wilaya, sur 7.858 person-
nes atteintes de diabète de type I
(insulinodépendant), au moins 2.948
sont âgées entre 15 et 30 ans et 2.765
entre 30 et 45 ans. 
Le nombre d’enfants diabétiques
insulino-dépendants est jugé lui aussi
"élevé" puisqu'il est de 1.179 cas.
L’association a aussi recensé dans
cette même catégorie, un total de 275
diabétiques âgés de moins de 5 ans.
Pour prévenir cette maladie, les con-
férenciers ont conseillé à l’assistance,
venu en force assister à cette journée
de sensibilisation placée sous le
thème "Ensemble pour que le diabète
ne soit plus une fatalité", d’améliorer
leur mode de vie par la pratique d’un
sport ou du moins par une demi-
heure de marche quotidienne, de vari-
er leur alimentation en mangeant plus
de fruit et légumes et d’apprendre à
gérer les situations conflictuelles. 

GUARDAÏA
Action de dépistage 

précoce du cancer du
sein et du col utérin

Au moins 225 femmes de la région de
Guerrara, wilaya de Ghardaïa, ont eu
recours au dépistage volontaire et
précoce du cancer du sein et du col
utérin, à la faveur d’une action organ-
isée du 13 au 15 novembre par l’asso-
ciation El Amel  du Centre-Pierre-et-
Marie-Curie (CPMC d’Alger), a indiqué
une source médicale locale. Cette
action caritative a drainé de nom-
breuses femmes de Guerrara où ont
été enregistrées plus de 160 deman-
des de test de dépistage pour le can-
cer du sein (sept cas positif) et une
soixantaine pour le cancer du col
utérin (zéro cas positif), a précisé la
source. Cette action sanitaire, menée
par des praticiens du CMPC, vise en
premier lieu à promouvoir "la culture
de dépistage précoce du cancer dans
toutes ses formes auprès de la popu-
lation afin de réduire la mortalité,
sauver des vies humaines et réduire
les coûts de traitements, lourds et
parfois inutiles", a-t-on souligné. 
"Détecter et diagnostiquer la maladie
à un stade précoce permet non seule-
ment d’assurer une meilleure prise en
charge mais de réduire les risques de
propagation des tumeurs et d’aug-
menter l’espérance de vie du
malade", a soutenu un praticien de
Ghardaïa.  Elle a aussi pour objectif de
faire prendre conscience à la popula-
tion de l'importance du dépistage pré-
coce et du traitement approprié de
cette maladie, mais aussi de mieux
informer les citoyens sur cette
pathologie et sur les risques que
représentent les méthodes tradition-
nelles de traitement (plantes médici-
nales et autres).  APS

Le centre pourra, après extension, accueillir jusqu'à 250 patients/jour à la faveur des 10
nouveaux boxes physio-thérapeutiques installés et la réalisation d'une piscine, sauna

et bassins de récupération à  hydrojet.
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CONSTANTINE, SÛRETÉ NATIONALE

Réception de 52 nouveaux projets

PAR BOUZIANE MEHDI

A ctivant dans la wilaya de
Constantine, les éléments de la
Sûreté nationale bénéficieront

“très prochainement’’ de 52 nouveaux
projets à caractère socioprofessionnel,
dont plusieurs seront réceptionnés “d’ici à
la fin 2014’’, a indiqué, dimanche dernier,
à l’APS l’Inspecteur régional Est de ce
corps constitué, Mustapha Benaïni.

S’exprimant en marge de la cérémonie
organisée à l’occasion de son installation
et de celle du nouveau chef de Sûreté de
wilaya, M. Benaïni, qui occupait le poste
de chef de sûreté de wilaya de
Constantine, a fait part de “l’importance’’
de ces projets dans l’amélioration des

conditions de vie et de travail des policiers
et mis l’accent sur la portée de ces projets
pour cette wilaya qui s’apprête à accueil-
lir l’évènement “Constantine capitale
2015 de la culture arabe’’, a indiqué
l'APS, ajoutant que le même responsable a
également annoncé la réception, avant la
fin de l’année en cours, de trois nouvelles
sûretés urbaines (une à la cité Benchergui
et deux à Ali-Mendjeli), d’une salle
omnisports, d’un hôtel de police et d’une
crèche destinée aux enfants des fonction-
naires de police.

A la nouvelle ville Ali-Mendjeli, la
stratégie de redéploiement sécuritaire sera
appuyée par la réception “prochaine’’ de
l’ensemble des infrastructures décidés par
la Direction générale de la Sûreté

nationale (DGSN), a encore souligné
l’Inspecteur régional, rappelant qu’il est,
notamment, attendu 11 sûretés urbaines,
une Brigade mobile de la police judiciaire
(BMPJ) et une sûreté de daïra qui
affichent tous des taux d’avancement des
travaux de plus de 70 %.

Durant cette cérémonie, à laquelle ont
pris part les autorités civiles et militaires
de la wilaya, il a été procédé à l’installa-
tion du commissaire divisionnaire
Abdelkrim Ouabri, ancien chef de sûreté
de wilaya de Mila à la tête de la sûreté de
wilaya de Constantine.

Mustapha Benaïni remplace, quant à
lui, Mohamed Belaifa, appelé à assumer
une fonction de directeur central à la
DGSN.  B. M.

P as moins de 83 présidents
d’Assemblées populaires commu-
nales (APC) de 9 wilayas de l’ouest

du pays suivent une session de formation,
dont le coup d’envoi a été donné,
dimanche dernier au centre de national de
formation des personnels des collectivités
locales d’Oran, par le wali.  Initiée par le
ministère de l’Intérieur et des
Collectivités locales, cette session de for-
mation d’une semaine est assurée par des
experts et praticiens au profit des prési-
dents d’APC des wilayas d’Adrar, Béchar,
Tindouf, Nâama, Saïda, Aïn-Témouchent,
Sidi Bel-Abbès, Tlemcen et d’Oran, a
indiqué le wali d'Oran, Abdelghani
Zaalane. Il a souligné qu'une telle forma-
tion est incontournable en matière de
développement local et un appui à la
bonne gouvernance locale. L’objectif de
cette action est d'impulser une efficacité à
la gestion des affaires locales, a-t-il
ajouté, en rappelant l’importance des
P/APC en tant qu’ordonnateurs qui
doivent connaître les principes généraux
des questions liées à la gestion locale dont
celles des marchés publics et des con-
tentieux. Une autre session de formation
au profit de 526 fonctionnaires de la
wilaya d’Oran est prévue la semaine

prochaine, a signalé à l’APS le directeur
de l’administration locale (DAL) de la
wilaya, Abdelkhalek Siouda.  

Le programme de cette session portera
sur la gestion des risques, l’état civil, la
comptabilité et finances et touchera la
majorité des fonctionnaires des collectiv-
ités locales, a-t-il fait savoir.  Pas moins

de 700 postes de travail ont été créés en
2014 au niveau de la wilaya d’Oran, dans
le cadre de l’opération de recrutement de
cadres administratifs, a affirmé le même
responsable expliquant que le taux d’en-
cadrement dans la wilaya est passé de 2 %
en 2010 à 32 % en 2014. 

APS

ILLIZI
Consultations assurées
par une équipe du CHU

de Tizi-Ouzou
Une équipe médicale du Centre hospi-
talo-universitaire (CHU) de Tizi-Ouzou
a effectué, la semaine dernière, des
consultations médicales et des inter-
ventions chirurgicales dans plusieurs
spécialités au profit de malades d’Illizi,
a indiqué l'établissement public hos-
pitalier (EPH) d’Illizi. 
L’initiative, la première du genre dans
la wilaya, s’inscrit dans le cadre d’un
accord de jumelage entre l’EPH  Targui
Wantimidi d’Illizi et le CHU de Tizi-
Ouzou, a révélé le directeur de cet
EPH, Tahar Saïdi.
Cette action de solidarité a consisté en
des interventions chirurgicales et des
consultations médicales, en plus de la
formation de médecins et paramédi-
caux de l’EPH.
Les consultations ont concerné les
maladies cardiaques, l’ophtalmologie,
la médecine interne, l’ORL, la
chirurgie infantile et la pédiatrie et la
dermatologie, a ajouté le même
responsable. 
Le but de cette initiative de solidarité
d’une semaine et ciblant les malades
résidant le chef-lieu de la wilaya d’Illizi
et les zones limitrophes était d'offrir
des prestations médicales non cou-
vertes dans la wilaya et à épargner
ainsi aux malades les contraintes et
désagréments de longs voyages vers
le nord du pays pour effectuer ce type
de soins, selon la même source.
Les moyens humains et matériels
nécessaires ont été mobilisés pour la
réussite de cette action humanitaire,
"bien accueillie" par les habitants de la
région et qui sera organisée de façon
périodique, a assuré l’EPH d’Illizi.

MOSTAGANEM
Premières pommes de
terre d’arrière-saison

dans les marchés
Les marchés de la wilaya de
Mostaganem ont accueilli, cette
semaine, les premières récoltes de
pomme de terre d’arrière-saison, a-t-
on appris auprès du directeur des
services agricoles (DSA).
Cet arrivage contribuera, selon
Abdelkader Mouissi, à faire baisser les
prix de ce tubercule de 100 à moins de
40 DA le kilogramme.
Dans les deux derniers jours, les prix
ont descendu à 85, voire jusqu'à 70
DA/kg, a-t-on constaté dans certains
marchés locaux.
Il est attendu, dans les prochains jours
à Mostaganem, une affluence de com-
merçants d'autres wilayas du pays
pour s’approvisionner en pomme de
terre d’arrière-saison, cédée à moins
de 35 DA/kg dans les exploitations
agricoles de cette wilaya.
La récolte, qui se poursuit jusqu’à
décembre prochain, a touché à ce jour
500 hectares dans les communes de
Sirat et Bouguirat où 110.000 qx de ce
tubercule ont été cueillis.
La DSA de la wilaya prévoit une pro-
duction de plus d'un million de quin-
taux de pomme de terre d’arrière-sai-
son sur une superficie de 3.600 ha.
Des semences locales, en abondance
chez les agriculteurs, ont été utilisées
dans la plantation de la pomme de
terre d’arrière saison.
Une production de 64.526 tonnes de
semences de pomme de terre locales
a été réalisée cette année suite à la
baisse de la quantité importée
estimée à 76.000 contre 100.000
tonnes à la saison 2012-2013. 

APS

ORAN, PERSONNELS DES COLLECTIVITÉS LOCALES

Session de formation pour 83 P/APC de l'Ouest

A la nouvelle ville Ali-Mendjeli, la stratégie de redéploiement sécuritaire sera appuyée par la
réception ‘’prochaine’’ de l’ensemble des infrastructures décidés par la Direction générale de la

Sûreté nationale (DGSN), a-t-on indiqué.



" Les discussions n'en sont pas à un stade
qui nécessite le départ de Zarif pour
Téhéran. Par conséquent, il n'y va pas

et les discussions continuent", a déclaré un
membre de sa délégation ayant requis
l'anonymat, selon les agences de presse
iraniennes Isna et Irna.
La délégation américaine avait auparavant
annoncé que le secrétaire d'Etat, John
Kerry, et ses homologues européens quit-
teraient Vienne vendredi et auraient des
entretiens à Paris.
Les négociateurs de l'Iran et du P5+1 (les
cinq membres permanents du Conseil de
sécurité Chine, Etats-Unis, France,
Grande-Bretagne et Russie + l'Allemagne)
sont réunis depuis mardi à Vienne pour ten-
ter de parvenir à un accord définitif sur le
nucléaire iranien d'ici à lundi prochain.
Mais ce délai ne sera probablement pas
tenu et les négociations se poursuivront, a-
t-on indiqué jeudi de sources proches des
discussions.
Arrivé dans la matinée à Vienne, le min-
istre français des Affaires étrangères,
Laurent Fabius, a déclaré qu'il restait
"encore des questions à régler". "J'espère

que l'Iran saura saisir cette opportunité",
a-t-il ajouté.
Son homologue britannique, Philip
Hammond, a exhorté les Iraniens à faire
preuve de plus de souplesse. "En retour,
nous sommes prêts à faire preuve de plus
de souplesse nous aussi", a-t-il ajouté.
"Nous sommes tous déterminés à obtenir
des progrès mais il s'agit de dossiers très
difficiles, techniquement complexes. Il
nous reste un long chemin à parcourir si
nous voulons obtenir un accord d'ici
lundi", a dit le secrétaire au Foreign Office.

Le P5+1 veut des engagements iraniens sur
une réduction significative de ses capacités
d'enrichissement de l'uranium en échange
d'une levée progressive de sanctions
imposées à la République islamique depuis
le début de la crise, en 2002.
Les Occidentaux soupçonnent l'Iran de
chercher à se doter de la bombe atomique.
Téhéran affirme, en revanche, que son pro-
gramme ne vise que les usages civils du
nucléaire.

R. I./Agence
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Discussions à Vienne
et à Paris

L e groupe jihadiste Etat islamique (EI) a
lancé, vendredi, une offensive majeure
pour s'emparer de la totalité de la ville

irakienne de Ramadi dont la prise lui per-
mettrait d'asseoir son autorité sur la
province occidentale stratégique d'Al-
Anbar, frontalière de la Syrie.
A l'étranger, les Occidentaux, particulière-
ment la France, s'inquiètent de plus en plus
de l'embrigadement de plusieurs de leurs
ressortissants dans cette organisation
extrémiste qui sévit dans les vastes régions
qu'elle contrôle en Irak comme en Syrie.
Responsable de terribles atrocités et accusé
par l'Onu de crimes contre l'Humanité, ce
groupe sunnite cherche à prendre la totalité

de Ramadi (100 km à l'ouest de Bagdad),
l'une des dernières zones urbaines encore
partiellement sous le contrôle des forces
gouvernementales dans la province d'Al-
Anbar.
Selon un responsable, l'EI a lancé "une
attaque surprise depuis le nord, l'ouest, l'est
et le sud", en faisant, notamment, exploser
des voitures piégées.
Les jihadistes, qui ciblent le centre-ville
visé par des tirs de mortier depuis la nuit,
ont réussi à prendre le quartier de Madiq,
mais "la police, l'armée et les forces trib-
ales (alliées) sont parvenues à stopper l'at-
taque", a indiqué un autre responsable.
Un membre du conseil provincial, Azzal al-

Fahdawi, a appelé à un "soutien de l'armée
de l'air" irakienne ou des avions de la coali-
tion internationale menée par les Etats-
Unis.
La quasi-totalité de la province d'Al-Anbar,
qui jouxte aussi l'Arabie saoudite et la
Jordanie, est contrôlée par les jihadistes et
la prise de Ramadi, son chef-lieu, con-
stituerait une importante victoire.
Une partie d'Al-Anbar était tombée aux
mains de l'EI dès janvier et ses combattants
ont étendu leur influence dans le nord de
l'Irak à la faveur de leur offensive fulgu-
rante lancée en juin, face à une armée en
déroute.

Agence

LES DJIHADISTES VEULENT REPRENDRE LA VILLE DE RAMADI 

Offensive majeure en Irak

MALI
L’armée française

traque les
islamistes

Si l'armée française et ses alliés
veulent parvenir à éradiquer la
présence d'Al Qaïda dans le
désert du nord du Mali, il leur faut
empêcher les combattants isla-
mistes de s'emparer des seuls tro-
phées que cette mer de sable peut
offrir : ses puits.
C'est précisément à cette fin
qu'une colonne de soldats fran-
çais, burkinabés et maliens a pris
la direction d'un village au nord
de Tombouctou où les éleveurs
viennent abreuver leurs cha-
meaux et leurs chèvres.
Leur objectif est avant tout de
trouver des traces du passage de
militants islamistes, qui ont tout
autant besoin d'eau que les habi-
tants de la région et qui sont sus-
ceptibles de vouloir convertir les
villageois à leur idéologie.
Pour éliminer les djihadistes, l'ob-
jectif de l'opération Barkhane, la
France recourt à un arsenal de
drones, d'avions de chasse et
d'hélicoptères, mais la clé du suc-
cès réside avant tout dans sa
capacité à gagner la confiance des
habitants en allant au contact de
la population.
"Si la Minusma (la force maintien
de la paix au Mali mandatée par
l'Onu) et la France s'en vont, nous
retournerons en Mauritanie", pré-
vient Mohamed Ould Aboubacar,
67 ans, revenu le mois dernier
dans son village en provenance
d'un camp de réfugiés.

Engagement à long
terme

Lors de leur passage dans cette
localité, que Reuters n'identifiera
pas pour des raisons de sécurité,
les militaires français ont d'abord
interrogé le chef du village sur sa
santé et l'état du puits avant de lui
demander s'il avait vu passer des
inconnus ou des étrangers.
Cette fois-là, le chef du village leur
a répondu n'avoir vu que des éle-
veurs de chameaux assoiffés.
La France a lancé son opération
au Mali en janvier 2013 pour élimi-
ner les combattants qui avaient
pris le contrôle du nord du pays,
dispersant les rebelles qui ont
ensuite trouvé refuge dans la
région de Kidal ou de l'autre côté
des frontières avec l'Algérie et la
Libye.

R. I.

Le chef de la diplomatie
iranienne, Mohammad Javad
Zarif, qui participe aux
négociations sur le
programme nucléaire de son
pays à Vienne, a finalement
renoncé à regagner Téhéran
dans la soirée pour
consultations, comme il avait
été indiqué.

UKRAINE 
Les Etats-Unis menacent la Russie d'"isolement"

L e vice-président américain, Joe
Biden, a mis en garde, vendredi, la
Russie contre un isolement accru et

"un prix plus élevé" à payer pour son
agression en Ukraine, au cours d'une visite
symbolique à Kiev coïncidant avec l'an-
niversaire de la révolte du Maïdan. Le
même jour, l'armée ukrainienne a accusé la
Russie d'avoir procédé à des tirs d'artillerie
contre le territoire ukrainien, une première
depuis la trêve conclue le 5 septembre
entre Kiev et les séparatistes prorusses de
l'est de l'Ukraine. "Il est tout simplement
inacceptable qu'au XXIe siècle des pays

tentent de redessiner par la force les fron-
tières en Europe (...) ou interviennent mil-
itairement parce qu'ils n'aiment pas la
décision prise par leur voisin", a déclaré
M. Biden après un entretien avec le prési-
dent ukrainien Petro Porochenko, en
faisant allusion à l'annexion de la Crimée
et au conflit armé dans l'Est séparatiste
après la chute du régime prorusse en
Ukraine. "La Russie va faire face à un prix
plus élevé et à un plus grand isolement", a-
t-il ajouté, en appelant le président
Vladimir Poutine à appliquer les accords
de Minsk du 5 septembre, signés avec la

participation de l'OSCE et de la Russie.
Kiev et les Occidentaux accusent Moscou
de soutenir militairement les séparatistes
de l'Est et d'y avoir déployé des troupes et
équipement lourds, ce que Moscou
dément. Si la trêve est violée quotidien-
nement, les violences pourraient avoir
franchi une étape supplémentaire, à en
croire l'armée ukrainienne, qui a affirmé
que des tirs d'artillerie étaient partis de la
région russe de Rostov pour atteindre le
village de Komychné du côté ukrainien de
la frontière.

Agence
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Mobilis,  une famille algérienne... en or 
L ’ animateur, Mehdi Adjaoud,

bien connu autant par les
téléspectateurs que par les

auditeurs de la Chaîne 3, s’invite quo-
tidiennement dans nos foyers pour
une nouvelle émission baptisée
Familetna. Cette émission ludique
est diffusée du dimanche au jeudi, sur
les chaînes de la Télévision algéri-
enne : la Terrestre, A3 et Canal
Algérie. Familetna est une émission
de divertissement qui présentera pas
moins de 160 numéros, offerts par
Mobilis aux familles algériennes.

Cette émission, produite dans 32
pays à travers le monde, n’est autre
que la version algérianisée du très
célèbre jeu télévisé français Une
Famille en Or, très  prisé par les
téléspectateurs algériens.

Ce jeu télévisé, grand public et
familial, a pour principe de faire con-

courir sur le plateau deux familles qui
doivent trouver les réponses les plus
données par un panel de personnes, et
ce à des questions inspirées de la vie
quotidienne.

Pour prendre part au jeu, un for-
mulaire électronique est mis à la dis-
position des familles désireuses d’y
participer. Le ou la chef de famille
doit remplir ce formumaire en four-
nissant des informations sur sa per-
sonne et sur quatre membres de sa
famille librement choisis, ou plus
simplement en appelant les numéros
suivants : 0662 620 307/ 0660 204
726. Les gagnants se verront gratifiés
d’une belle somme d’argent pouvant
atteindre pour les plus chanceux
jusqu’à 1.000.000.00 DA.

Par le biais de cette émission,
Mobilis, fidèle à ses engagements de
citoyenneté, tient donc à partager

avec les familles algériennes des
moments de divertissement tout en

leur permettant de réaliser, pourquoi
pas... quelque- uns de leurs rêves.

Huawei le géant constructeur chinois vient d’annoncer via une conférence de presse à Berlin le lance-
ment de sa marque Honor en Europe. Dévoilé en juin dernier en Chine le Smartphone Honor 6 promet
d’émerger sur le vieux continent notamment avec sa fiche technique des plus alléchantes dont Huawei
le compare déjà à l’iPhone 6 ! Le Honor 6 s'offre un design très similaire à celui de l'iPhone 6, et ses
caractéristiques peuvent concurrencer les plus adulés Smartphones. Il embarque un écran IPS de 5
pouces avec une résolution Full HD (1 920 x 1 080 pixels) et surtout un processeur octa-core HiSilicon
Kirin 920 (composé de 4 cœurs Cortex A15 et de 4 cœurs Cortex A7) le tout couplé à 3 Go de RAM,
à une puce Mali T628 et à 16 ou 32 Go de mémoire interne extensible via microSD.
Concernant la partie photo, le Honor 6 dispose d'un capteur de 13 Mégapixels accompagné d'un flash
dual-LED ainsi que d’une caméra frontale de 5 Mégapixels. Il dispose des connectivités Bluetooth 4.0
LE, WiFi b/g/n/ac et 4G et intègre une batterie de 3 100 mAh.
Bien sûr la marque de fabrique du constructeur chinois c’est le rapport qualité prix. Avec cette fiche
technique qui peut concurrencer l’iPhone 6 et les autres Smartphones, le Honor 6, qui tourne sous
Android 4.4.2, ne s’affiche qu’a 299,90 euros partout en Europe.

Mozilla Firefox, un nouveau navigateur 
pour ses 10 ans d'existence

Le navigateur Firefox a fêté, il y
a quelques jours, son dixième
anniversaire d’existence. Un évène-
ment qui n’a pas été arrosé par l’en-
treprise en raison de ses difficultés
financières. En effet, Firefox devra
conserver sa place devant la rude
concurrence des géants comme
Safari ou Chrome.

Durant toutes ces dernières
années, la fondation Mozilla a
apporté de nouvelles fonctionnalités
et a réussi à s’imposer dans un
marché très concurrentiel. Ses nou-
veautés lui ont d'ailleurs permis
d'attirer de nouveaux utilisateurs.
Toutefois, à l'instar de Microsoft,
Mozilla n'a pu réussi à s'imposer sur
le marché des Smartphones.

Malgré la présence de son navi-
gateur pour les Smartphones sous
iOS ou Android, Chrome et Safari
sont toujours classé en haut du podium.
Néanmoins, Mozilla ne baisse pas les bras et lance
aujourd’hui un nouveau navigateur internet conçu

pour ceux qui ont une connaissance de program-
mation Web. L'objectif derrière ce nouvel outil
serait de réduire considérablement le nombre de
bugs présents sur la toile.

Mobilis annonce en exclusivité le lancement de
son nouveau routeur E-Box, permettant la con-
nexion de 32 utilisateurs en simultané, indique un
communiqué de l’opérateur. Ce nouveau service
est destiné aux professionnels et entreprises, leur
permettant de fournir l’accès à internet haut débit
sur les réseaux 2G et 3G de Mobilis. Un
équipement innovant et de haute qualité, facile
d’utilisation, le «E-Box» de Mobilis Entreprises,
permet à l’utilisateur de connecter plusieurs
équipements, PC, mobiles et tablettes, pour un
total de 32 utilisateurs en simultané, en toute sécu-
rité, grâce au mode wifi.

Le routeur «E-Box» de Mobilis Entreprises est
proposé au prix de 13.500 DA/TTC, accompagné

de l’un des forfaits Internet : Découverte (2 Go),
Essentiel (05 Go) ou Confort (10 Go), lit-on dans
le même document. Ainsi, une remise de 50 % sur
le prix du routeur E-BOX est offerte pour une
anticipation de 12 Mois avec le Forfait Confort 10
Go.

Le « E-Box Entreprises de Mobilis », est une
solution dédiée aux professionnels afin de profiter
pleinement du haut débit mobile, il supporte les
réseaux 2G, 3G et LTE, et il est également com-
patible avec Win7, Windows XP, Vista, Linux et
Mac Os. Il est indiqué par ailleurs que le E-Box
peut être utilisé également comme équipement de
la solution VPN.

Samsung Electronics s’associe à SOS Village
d’enfants pour célébrer la Journée mondiale des
rroits de l’enfant. Placé sous le slogan « Rendons
le sourire aux enfants », le spectacle inédit de l’hu-
moriste Abdelkader Secteur est l’occasion pour les
enfants de diverses associations ainsi que pour le
grand public de vivre un moment de joie et de
divertissement, indique un communiqué de
Samsung. A cet effet, la totalité des recettes, du
gala qui a eu lieu au grand chapiteau de l’hôtel
Hilton, seront versées au profit de l’association

SOS Village d’Enfants. Selon la marque de la
firme sud-coréenne, cette initiative vise à promou-
voir les Droits de l’Enfant et à sensibiliser la
société sur la nécessité d’offrir un environnement
équilibré afin de garantir les conditions favorables
à l’épanouissement de tous les enfants algériens.

Samsung Electronics s’est dit soucieuse du
bien-être des enfants, rappelant, que la compagnie
collabore depuis des années en apportant un sou-
tien matériel ainsi que son savoir-faire tech-
nologique.

Nokia avance à grands pas ! Après sa reprise par Microsoft, la marque finlandaise semble
reprendre ses parts de marché perdus ces dernières années. Pour s’imposer dans un
marché à forte concurrence, Nokia aurait lancé sa toute première tablette sous Android

5.0 baptisée : N1. La Nokia N1 est une tablette sous Android 5.0 Lollipop de 7,9 pouces équipée
d'un écran d'une résolution de 2048 x 1536. Première originalité : la présence d'un connecteur
USB type-C, c'est-à-dire réversible. Nokia innove puisque c'est la première tablette à être
équipée d'un tel port. Autres spécifications communiquées, l’appareil fait 6,9 millimètres d'é-
paisseur pour un poids de 318 gramme. La tablette de Nokia est donc plus légère et plus fine
que ses concurrentes. Ce n’est pas tout, elle est équipée d’un processeur ARM une puce Atom
d'Intel (Z3580) cadencée à 2,4 Ghz. La N1 est, par ailleurs, dotée de 2 Go de RAM, de 32 Go
de stockage, et de deux capteurs de respectivement 8 (à l'arrière) et 5 mégapixels (en façade).

Il est indiqué que la tablette N1 sera en vente, dans un premier temps, en Chine avant le nou-
vel an chinois, c'est-à-dire avant le 19 février 2015. La commercialisation sera étendue dans un
second temps à la Russie et à des marchés choisis en Europe, sans donner plus de précisions.
Selon le patron de la division produits de Nokia, Sebastian Nyström, la N1 serait ainsi le mod-
èle tout désigné pour tous ceux n'ayant pas encore trouvé la bonne tablette. De son côté, l'ana-
lyste de CCS Insight, Ben Wood estime que « la Chine est un marché logique pour démarrer !»

Une exclusivité de Mobilis, le routeur E-Box

NOKIA, LANCEMENT DE LA N1

Une tablette sous Android 5.0

Samsung, il organise un gala au profit de SOS village

Huawei, le Honor 6 lancé en Europe

Google, il développe une
intelligence artificielle pour

commenter des photos
Les travaux sur les intelligences artificielles

progressent à pas de géant et le dernier logiciel en
la matière représente une avancée conséquente.
Le travail conjoint de deux équipes de chercheurs
indépendants, la première rattachée à Standford

et la seconde à Google a donné naissance à un
logiciel capable de décrire avec précision une
photo. En basant leur travail sur les réseaux neu-
ronaux, c’est-à-dire un fonctionnement similaire
au cerveau humain, les scientifiques sont par-
venus à un résultat tout simplement bluffant.

Plusieurs exemples ont été exposés depuis le
blog de la compagnie. Différentes scènes - des
personnes jouant ensemble ou des animaux dans
une plaine - sont parfaitement reconnues et
légendées avec précision. Le plus bluffant, c’est
que l’intelligence artificielle parvient à contextu-
aliser les personnages dans la scène, un com-
portement typiquement humain. Bien entendu,
l’algorithme n’est pas encore fiable à 100 %. En
parallèle des images lues avec succès, le blog
héberge aussi des exemples de clichés partielle-
ment ou pas du tout interprétés de la bonne
manière.

Les photos ne sont pas le seul média à être
compatibles avec cette intelligence artificielle en
plein développement. Les chercheurs assurent
que les vidéos peuvent également se soumettre à
ce traitement informatisé. Pour le géant de la
recherche sur Internet, une telle technologie
faciliterait l’indexation de photos et vidéos, sans
que ces derniers n’aient besoin d’être légendés au

Sous le slogan « les TIC au service de la Sécurité du citoyen », cet
évènement est co-organisé par la direction dénérale de la Sûreté nationale
et le ministère de la Poste et des Technologies de l’Information et de la
Communication. Dans son allocution à l'ouverture du salon, la ministre de
la Poste et des Technologies de l'information et de la communication,
Fatima-Zohra Derdouri a affirmé que « l'Algérie a prit conscience de l'im-
portance de la maîtrise des technologies de l'information et de la commu-
nication dans la réussite de son processus de développement durable et
intégré ». Elle a souligné dans ce sens que pour atteindre ces objectifs de
développement, le recours aux technologies dans tous les domaines est
devenu une nécessité et se traduit par « la facilitation à l'accès aux servic-
es des télécommunications à tous les citoyens et entreprises algériens sans
discrimination aucune».

De son côté, le Directeur général de la Sûreté nationale (DGSN), le
général-major Abdelghani Hamel a annoncé l'existence de projets de parte-
nariat en cours de consécration avec des entreprises publiques à caractère
scientifique et technique dans le domaine de la lutte contre la criminalité
sous toutes ses formes. Dans le même contecte, M. Hamel a précisé que «
le système de télésurveillance a fortement facilité les missions de maintien
de l'ordre grâce à des techniques de pointe notamment au niveau des
structures abritant des manifestations sportives outre la lutte contre la
criminalité et l'atteinte aux biens et aux personnes en milieu urbain ».

SKYPE DEPUIS LE NAVIGATEUR
Le déploiement aura lieu en

2015 !

Microsoft annonce aujourd'hui la mise en ligne
d'une bêta utilisable depuis skype.com via
Internet Explorer, Firefox, Chrome ou Safari.
Pour le moment, seule la messagerie instanta-
née est opérationnelle.
Un autre détail, cette version bêta est, pour le
moment, à un nombre restreint d'utilisateurs
qui ont reçu une invitation, via skype.com en
entrant ses identifiants Skype, les sésames
sont distribués aléatoirement. Le déploiement
aura lieu en 2015. Depuis longtemps, Microsoft
n’a pas caché ses intentions de vouloir implé-
menter l'API ORTC dans Internet Explorer afin
de permettre des communications audio et
vidéo en temps réel depuis le navigateur. Ce
n’est pas tout, le géant américain annonce
également la disponibilité bientôt de
‘’Translator’’, la fonctionnalité de traduction en
temps réel pour la célèbre application de VoIP !
Selon le DG de Microsoft, Satya Nadella, cette
fonction supporte 40 langues et disponibles
sur tous les terminaux. Durant la démonstra-
tion, le patron du géant américain a tenu une
conversation Skype avec un autre dirigeant de
l’éditeur, qui s’exprime en allemand. A cet
effet, Microsoft invite les internautes à essayer
une preview en s'inscrivant sur le site dédié. A
souligner que l'outil est compatible seulement
avec Windows 8.1.

Salon des TIC à Alger

Mini Power, le chargeur recyclable pour smartphones
Augmenter l’autonomie de nos smartphones est

un sujet qui intrigue les scientifiques et les con-
structeurs. En attendant qu’ils trouvent une solu-
tion idéale, un designer a imaginé une alternative
bien pratique. 

Voici le chargeur nomade recyclable. Baptisé
Mini Power, le concept part d’un constat classique
: se retrouver à cours de batterie au moment où
l’on a le plus besoin. Il s’agit donc d’un chargeur
miniature spécialement conçu pour dépanner l’u-
tilisateur à la rescousse. L’idée consiste à pro-
longer l’autonomie du mobile en attendant d’avoir
une prise sous la main. C’est pourquoi, il fournit

juste assez de puissance pour une utilisation d’ur-
gence. Présenté comme un gadget de poche, Mini
Power se base sur une batterie en papier avec pos-
sibilité de recyclage. Il est décliné en plusieurs ver-
sions dont un modèle pouvant tenir deux heures,
quatre et six heures. Enfin, les utilisateurs
nomades peuvent l’acheter dans les boutiques clas-
siques. Il suffit de le brancher sur le port USB du
terminal.

Fruit de l’imagination de Tsung Chih-Hsien, ce
chargeur de poche n’est pas encore disponible.
Toutefois, le concept a valu à son créateur de rem-
porter un Red Dot Award.



Impossible, le vélo
électrique pliable

Impossible est le fruit de
trois ans de recherche et de

développement d’une équipe
d’ingénieurs chinois. Il s’agit
d’un vélo électrique pliable
au design innovant. Présenté

comme une solution de
mobilité urbaine, le concept
met l’accent sur la portabil-
ité. Pesant moins de 5kg, ce
vélo se replie sur lui-même
de façon ingénieuse pour se
ranger ensuite dans un sac à
dos, quand il n’est pas util-
isé. En effet, il fait 43cm de

haut une fois plié afin de réduire au mieux l’encombrement.
Propulsé par un moteur électrique sans balais, il peut rouler à une

vitesse de 20km/h sur l’autoroute. Le tout est alimenté par une bat-
terie rechargeable sur une prise domestique. Cette dernière peut

couvrir une distance de 25 km une fois pleine. Quant à son design,
le vélo a troqué son cadre classique pour une version circulaire. Sa

construction en aluminium anodisé lui procure un design épuré.
Également compact, il est composé de quatre cercles qui se replient

entre eux pour former les roues et le cadre. Il dispose également
d’une selle amovible et d’un guidon pliable.
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Bionic Bird, l’oiseau robot 
français pilotable via smartphone  

Dernier-né d’un ingénieur français
en aéronautique, Bionic Bird est un
oiseau robotique plus vrai que
nature. En plus de reproduire le mou-
vement des ailes de son homologue
animal, ce drone déguisé peut être
contrôlé à partir d’un smartphone.
Edwin Van Ruymbeker, son concep-
teur, s’est inspiré du biomimétisme
pour développer ce mini-drone furtif.
Accusant un poids plume de 9
grammes, cet oiseau-robot possède
un corps en mousse solide, tandis
que les ailes et la queue sont en fibre
de carbone. Au final, il mesure 17cm
de long pour 33cm d’envergure.
Grâce à un système de direction et
son mécanisme breveté, l’engin peut
voler à une vitesse de 20km/h et
effectuer des manœuvres rapides de
manière fluide, à l’image d’un vrai
volatile. Il suffit de le piloter sur un terminal grâce à une application dédiée. La connexion se fait via
Bluetooth pour une portée de 100 mètres. Capable de voler en intérieur et en extérieur, cet oiseau
bionique embarque deux processeurs, un refroidisseur, un moteur et une batterie. Cette dernière lui
assure une autonomie de 8 minutes et il suffit de le poser sur son œuf pour le recharger.

Elle se fait implanter une puce
pour ouvrir les portes 

Ils envahissent nos poches, nos poignets et parfois notre visage, les objets
connectés s’installent progressivement au plus près de notre corps. La
prochaine étape pourrait en inquiéter plus d’un : sous notre peau. Et ce
n’est plus de la science-fiction, les exemples commencent à se multiplier.
Le dernier en date est une jeune suédoise de 25 ans, Emilott Lantz.  Plutôt
que de transporter la clé de son bureau dans une poche, et prendre le risque
de l’oublier ou de la perdre, la jeune femme a décidé de se faire implanter
une puce RFID dans sa main, afin d’ouvrir la porte. Il suffit de placer sa
main près du lecteur pour la déverrouiller. Quelques questions restent en
suspend, notamment en ce qui concerne la procédure de mise à jour du
code. La puce peut-elle être mise à jour sans avoir à être retirée.
Dans une interview avec le journal The Local, Emilott explique « Je n’ai

pas l’impression que c’est l’avenir - c’est le présent. À mes yeux, c’est
même étrange que l’on n’ait pas vu ça plus tôt ». Elle rejoint ainsi la petite
centaine de personnes qui ont également une puce sous la peau en suède,
une pratique qui n’est pas encore très développée.

A 5 ans, il devient technicien
certifié par Microsoft

Le jeune Britannique, Ayan Qureshi, pourrait bien être détenteur d’un
nouveau record qui restera invaincu
pendant longtemps. À 5 ans, il
vient en effet de passer les
tests mis en place par
Microsoft pour devenir
un technicien certifié
par la marque.
L’examen en ques-
tion consiste entre
autres en une série
de questions à choix
multiples, et est
généralement passé
par les techniciens en
informatique souhai-
tant valider leurs acquis
en vue d’obtenir une certi-
fication de la part de
Microsoft. Le jeune garçon, dont
il se trouve que le père est lui-même
consultant en informatique, a indiqué à la BBC qu’il a trouvé l’examen 
« difficile, mais amusant ».
Son père, justement, a eu l’idée de lui faire passer le test après avoir
constaté que le niveau de l’enfant en informatique était déjà très avancé
pour son âge. « Je me suis rendu compte que quoi que je lui explique, le
lendemain, il avait déjà tout retenu, alors j’ai commencé à lui en
apprendre de plus en plus », explique-t-il.

Les casques Beats Solo
et urBeats passent
en mode Hello Kitty

Quand Beats et
Hello Kitty s’al-
lient, il en
découle une col-
lection person-
nalisée d’acces-
soires audio.
C o m b i n a n t
esthétique et
fonctionnalités,
ce clin d’œil au
célèbre chaton
blanc a été créé
à l’occasion de
son 40e anniver-
saire. Il s’agit
donc d’une série
de casques et

d’écouteurs fabriqués sur la base des modèles Beat Solo
2 et urBeats, mais en version « kittisés ». Le premier
est un casque audio sans fil au design épuré et agrémen-
té du jolis minois de Hello Kitty. Le second, plus discret,
est une paire d’écouteurs intra-auriculaires estampillés
du fameux nœud rouge du chaton nippon. Le tout est
relié par un fil bleu et vient se ranger dans un coffret
miniature en silicone, lui aussi à l’effigie du personnage.
Outre ce design original, les fonctionnalités des casques
restent les mêmes que sur leurs versions classiques.

Après les traqueurs
d’activités, voici le
bracelet traqueur 

de stress !
Comment gérer le stress au
quotidien ? Si certains optent pour une
séance de yoga, d’autres surfent sur la
tendance high-tech du moment pour
proposer une solution. Olive est un
bracelet connecté qui permet à son por-
teur de mieux contrôler le stress depuis
le poignet. Grâce à une série de cap-
teurs intégrés, ce bracelet intelligent
peut mesurer le rythme cardiaque, les
mouvements, le sommeil, la tempéra-
ture et la conductivité de la peau. En
analysant les habitudes, il saura recon-
naitre les conditions stressantes à la
longue. Connecté à un smartphone via
Bluetooth, Olive va de pair avec une
application rassemblant toutes les don-
nées récoltées. Toutefois, il peut fonc-
tionner comme un dispositif autonome.
Il suffit de toucher sa surface pour que
l’accessoire lance automatiquement un
exercice afin de prendre le dessus sur le
stress. Lorsqu'il détecte un pic d’an-
goisse ou d’anxiété, Olive se met à
vibrer et s’illumine pour alerter son
porteur. Des exercices de relaxation lui
sont ensuite proposés. Quant à son
autonomie, le bracelet connecté peut
fonctionner pendant 4 jours avant
d’être rechargé via USB. Lancé sur
Indiegogo, le projet a déjà réussi son
pari. Il est pour l’heure à l’état de pro-
totype mais le produit fini sera
disponible dans les prochaines
semaines.
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FESTIVAL CULTUREL INTERNATIONAL DE DANSE CONTEMPORAINE  

Grâce et beauté
de corps en liberté 

Le Festival culturel international de danse contemporaine (FCIDC) s'achève aujourd’hui. Les
amoureux de ce noble art avaient toute une semaine pour déguster des myriades de spectacles

aussi beaux les uns que les autres. Il y en avait pour tous les goûts.
PAR IDIR AMMOUR

D
es œuvres inédites d'artistes
confirmés, des créations,
des nouveaux talents, des
artistes à la renommée
internationale, des moins
connus, le festival refuse de

s'enfermer dans un thème unique. Ici,
chaque rendez-vous garde sa singularité.
Les soirées se suivent mais ne se ressem-
blent point. Chaque pays participant
dévoile son programme artistique avec
une touche personnalisée. Ainsi, La
Compagnie Nacera Belaza a marqué son
passage par une chorégraphie intitulée
"La traversée". Ce spectacle est monté sur
une musique séquentielle récurrente, exé-
cutée en un seul tableau et qui entre dans
le cadre des recherches que mène Nacera
Belaza sur la présence du corps dans l’e-
space et sa relation à l’autre. Trois baller-
ines présentes sur la scène de la salle
Mustapha-Kateb se sont déplacées de
manière linéaire et continue pendant près
d’une vingtaine de minutes, dans des
mouvements circulaires d’endurance,
illustrant sans doute, le défilement du
temps dans la souplesse du mouvement.
Quant à la Compagnie Osmosis Dance de
Belgique Wallonie Bruxelles, a proposé
Chess 2 Chess, une partie de jeu d’échecs,
animée par deux danseurs et une ballerine
sur un fond musical à plusieurs tableaux.
La musique, seul élément indiquant le
changement a contenu plusieurs styles,
allant d’un thème saccadé et le chant d’un
texte écrit en onomatopées, à une
ambiance rock où le mouvement s’est
davantage libéré. La puissance et la
finesse dans l’exécution des mouvements
a donné de la profondeur au spectacle. Le
Ballet Preljocaj, venu de France, a
présenté en hors compétition des extraits
de Blanche Neige et Le duo de la mort,
dans une gestuelle de ballet classique, ren-
due avec tendresse par une ballerine et un
danseur dont les traits du visage étaient
expressifs. La Coopérative Es-Salem de
Sidi Bel-Abbès fut, quant à elle, l’attrac-
tion de la soirée avec Parcours d’un
danseur une chorégraphie très physique,
rendue, près d’un quart d’heure durant,

par sept danseurs qui ont brillé de talent et
de maîtrise dans une prestation technique
de haute facture. Les artistes algériens,
torse nu, se sont surpassés, alliant les
acrobaties spectaculaires à la finesse du
geste sur fond d’un enregistrement sonore
du grand poète palestinien Mahmoud
Darwich donnant lecture à un extrait
d’une de ses célèbres poésies "Il est sur
cette terre ceux qui méritent la vie". Enfin,
la Compagnie "Masa Dance", venue de
Croatie, cloture la soirée avec une
représentation intitulée "You", une danse
pour deux, interprétée par la ballerine
Aleksandra Misic et le danseur, Oghjen
Vucinic, qui ont fêté leurs trente années de
carrière ensemble, sur fond d’une
musique de romance et d’une belle poésie
d’Enes Kicevic intitulée, "Le soleil, le

vent et vous". Les danseurs, élégants, ont
passé en revue leur parcours commun
marqué par une relation fusionnelle qui a
donné lieu à une grande complicité dans le
travail. Devant le public nombreux de la
salle Mustapha-Kateb du TNA,
Aleksandra Misic et Oghjen Vucinic ont
fait de leur spectacle une belle opportunité
de relance à leur amour, laissant leurs
c o r p s
s’exprimer dans la grâce du mouvement et
la beauté du geste. Vingt-huit pays par-
ticipent au 6e Festival culturel internation-
al de dance contemporaine (FCIDC),
ouvert le 15 novembre dernier et dont la
compétition s’achève vendredi après les
prestations du Mexique, du Liban, de la
Turquie et de l’Algérie.                I. A.

I
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2e ÉDITION DE LA RÉSIDENCE EURO-ALGÉRIENNE DES PHOTOGRAPHES

Des clichés pour immortaliser Cirta !

U ne mosaïque-portraits de
Constantine sera réalisée par des
photographes algériens et

européens lors de la 2ème édition de la
Résidence euro-algérienne des pho-
tographes qui se tient du 21 au 24 novem-
bre dans cette ville, a indiqué, à
Constantine, le premier conseiller de la
délégation de l’Union européenne en
Algérie, Dirck Buda. Intervenant au cours
de la cérémonie de présentation de cette
édition placée sous le thème
"Constantine, regards croisés, patrimoine
et culture", M. Buda a précisé que cette
résidence de photographes visait à "val-
oriser et à promouvoir le patrimoine de
l’antique Cirta" à travers la photographie
et le "regard croisé" d’artistes algériens et
européens. Il a ajouté, à ce propos, que les

clichés qui auront capturé "l’essence
d’une ville aux mille facettes" seront
présentés à Constantine lors d’une exposi-
tion prévue en mai 2015 dans le cadre de
l’événement "Constantine, capitale 2015
de la culture arabe", avant d’être exposés
à Alger et à Bruxelles. L’exposition, a-t-il
poursuivi, précédera l’édition d’un livre
d’art destiné à "immortaliser le fruit des
déambulations" de photographes profes-
sionnels à travers les rues et les sites
phares de la ville des ponts. Cinq thèmes
essentiels constitueront le "fil conducteur"
de cette nouvelle édition de la Résidence
euro-algérienne des photographes. Il s'ag-
it des ponts, des métiers artisanaux, de la
vieille ville, des chantiers ouverts en ville
et de la topographie singulière de
Constantine. Pour M. Buda, "il ne fait

pas de doute que des chefs-d’œuvre sor-
tiront des objectifs des photographes".
Initiée par la Délégation de l’UE en
Algérie en coordination avec les services
culturels des Etats membres de l'UE et en
partenariat avec le programme de protec-
tion et de valorisation du patrimoine cul-
turel algérien, la Résidence euro-algéri-
enne des photographes, lancée vendredi,
se poursuivra jusqu’à lundi prochain sous
la direction artistique de l’Espagnol Juan
Angel De Corral. Onze photographes
venus du Portugal, de France, de Hongrie,
de Belgique, d’Espagne, de Suède, du
Royaume-Uni, de Croatie, des Pays-Bas,
d’Italie et de Roumanie prennent part à
cette Résidence aux côtés de dix pho-
tographes algériens.

GRAMMYS LATINOS
Enrique Iglesias triom-
phe grâce à son tube

Bailando 
Le chanteur de pop espagnol Enrique
Iglesias a triomphé jeudi dernier aux
Grammys Latinos grâce à son tube Bailando,
sacrée Chanson de l'année. Le fils du
chanteur de charme Julio Iglesias, devenu
une star dans le monde entier grâce à ses
chanson chaloupées en anglais et en espag-
nol, a remporté trois prix dont celui de la
chanson de l'année pour Bailando, tube de
l'été chanté avec Descemer Bueno et Gente
de Zona. Parmi les artistes primés lors d'une
cérémonie à Las Vegas (Nevada, ouest des
Etats-Unis), le guitariste virtuose flamenco
Paco de Lucia, décédé en février, a été hon-
oré de façon posthume avec les prix de
l'Album de l'année et du Meilleur album fla-
menco pour "Cancion Andaluza". C'est sa
veuve qui est venue recueillir ces récom-
penses. L'ex-époux de Jennifer Lopez, Marc
Anthony, a, quant à lui, remporté le prix du
meilleur album de salsa pour 3.0. Ce New-
Yorkais de parents nés à Porto Rico a salué la
décision annoncée juste avant le début de la
cérémonie par le président américain Barack
Obama de régulariser de façon temporaire
jusqu'à 5 millions d'immigrés qui vivent sans
papiers aux Etats-Unis. Le groupe Calle 13
a, quant à lui, appelé à ne pas oublier les 43
étudiants mexicains qui ont disparu et a
imploré les autorités mexicaines à faire la
lumière sur cette affaire qui bouleverse le
Mexique.

PANORAMA DU FILM 
RÉVOLUTIONNAIRE

Vibrant hommage au réalisateur
Abderrezak Hellal

Un vibrant hommage a été rendu au défunt
réalisateur, Abderrazak Hellal, à
Mostaganem, en clôture de la 3e édition du
Panorama du film révolutionnaire. Lors de
cette cérémonie, à laquelle ont assisté la
famille du défunt, une vidéo de Saïd
Mehdaoui retraçant le parcours culturel
d’Abderrazak Hellal, mort en juin dernier
suite à une crise cardiaque, à l’âge de 61 ans,
a été projetée. Abderrazak Hellal a réalisé
plusieurs œuvres dont El-misbah essihri (La
lampe magique) mettant la lumière sur les
crimes commis par le colonisateur français
en Algérie. Son dernier film "Meriem" a été
réalisé en 2014, avant d’entamer son dernier
documentaire Hamdani Adda qu’il a achevé
une semaine avant sa mort. Il a également
publié des ouvrages liés au 7e art, notam-
ment 1830, "une image de la révolution" et
"histoire du cinéma" et a participé à
plusieurs manifestations ciné-
matographiques. La cérémonie de clôture de
ce Panorama a été marquée par l'observation
d'une minute de silence à la mémoire du
comédien algérien Hamid Lourari, connu
sous son nom d'artiste Kaci Tizi-Ouzou,
décédé mercredi en début de soirée à Alger,
à l'âge de 83 ans, après une longue carrière à
la radio et à la télévision ainsi que dans le
théâtre. Une soirée a été également animée à
cette occasion par la troupe Raina Rai. Cette
manifestation cinématographique, organisée
sous le slogan "cinéma algérien, identité et
reconnaissance", dans le cadre de la célébra-
tion du 60e anniversaire du déclenchement
de la Révolution de novembre 1954, a enreg-
istré la présence d'un nombre de comédiens
dont Amel Himeur, Réda Laghouati et les
cinéastes Ghaouti Bendedouche, Tazrout
Abdelkrim, Mohamed Ketita. Neuf films et
documentaires ont été présentés lors de ce
panorama qui a duré six jours, à l’initiative
de la direction et la maison de la culture de
Mostaganem. Des débats ont été organisés
en présence de réalisateurs et comédiens. Les
professeurs Amar Belkhodja et Tazrout
Abdelkader ont animé deux conférences sur
le cinéma algérien et son rôle durant la révo-
lution algérienne.
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REPUBLIQUE ALGERIENNE DEMOCRATIQUE ET POPULAIRE
WILAYA DE BEJAIA DAIRA D’EL-KSEUR/ COMMUNE D’EL-KSEUR

AVIS
Le Président de l’Assemblée populaire communale d’El-Kseur, informe la population
qu’il sera procédé le 01/12/2014 à 10 heures, au siège de la commune d’El-Kseur à
la location par voie d’adjudication du marché hebdomadaire, de  l’abattoir communal,
du parking communal, du parking à proximité du marché, du marché de véhicule et
du marché extra-muros (en dehors de l'enceinte du marché hebdomadaire), pour
la période allant du 01 janvier au 31 décembre 2015.

Les personnes intéressées doivent faire parvenir au siège de la commune d’El Kseur
24 heures avant la date prévue pour l’adjudication, leurs dossiers de participation
constitués des pièces suivantes :
-Demande d’admission légalisée
-Extrait de rôle (original) apuré, daté de moins 03 mois et délivré par la recette des
impôts du lieu de résidence
-Attestation de non faillite
-Chèque visé par les services bancaires certifiant la prévision du 2/10° de la mise à
prix de l’adjudication, libellé au nom impersonnel du trésorier communal d’El Kseur
-Photocopie légalisée de la pièce d’identité (CNI ou PC)
-Extrait du casier judiciaire n° 03 n’exédant pas (03) trois mois
-Certificat de solvabilité délivré par la banque de domiciliation
-Photocopie du registre de commerce dûment légalisée par la chambre de commerce
-Quittance de paiement de retrait du cahier des charges
-Un engagement dûment timbré et légalisé d’une caution solvabilité
DOSSIER DE LA CAUTION :
-Extrait de rôle (original) apuré : daté de moins 03 mois et délivré par la recette des
impôts du lieu de résidence
-Photocopie légalisée de la pièce  d’identité (CNI ou PC)
-Les cahiers des charges peuvent être retirés contre paiement d’une somme de
trois cent dinars algériens (300.00 DA) l’exemplaire.
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REPUBLIQUE ALGERIENNE DEMOCRATIQUE ET POPULAIRE
WILAYA D’E-OUED

DIRECTION DE L’ADMINISTRATION LOCALE

AVIS
D’INFRUCTUOSITÉ

NUMÉRO 
D’IDENTIFICATION

FISCALE : 098439015003923

-Conformément aux dispositions du décret
présidentiel n°10/236 du 07/10/2010
modifié et complété portant réglementa-
tion des marchés publics.
Vu le PV en date du 11/11/2014, la
Direction de l’administration locale de la
wilaya d’El Oued déclare l’infructuosité
de l’avis d’appel d’offres national restreint
paru sur el mawaed du 23/10/2014 et Midi
Libre du 22/10/2014.
Relatif à : REALISATION DES
BUREAUX POUR EXTENSION DU
SIÈGE DE LA DAIRA D’EL-OUED

REPÛBLIQUE ALGERIENNE DEMOCRATIQUE ET POPULAIRE
WILAYA DE BISKRA

DIRECTION DE LA SANTÉ ET DE LA POPULATION DE BISKRA
ETABLISSEMENT HOSPITALIER SPÉCIALISÉ EN OPHTALMOLOGIE - BISKRA

AVIS DE RECRUTEMENT
Le Directeur de l’établissement hospitalier spécialisé en ophtalmologie - Biskra lance un concours de recru-
tement sur titre pour le grade suivant :

Constitution du dossier :
-Demande manuscrite de participation
-Copie conforme légalisée du diplôme ou de la qualification équivalente, avec une copie légalisée du relevé de
notes de la dernière année
-Copie conforme légalisée de la carte d’identité nationale
-Fiche de renseignement remplie par le candidat
-Attestations de travail fixant l’expérience professionnelle acquise par le candidat 
-Attestation justifiant la période de travail exécutée par le candidat dans le cadre du dispositif d’insertion profes-
sionnelle ou sociale indiquant le poste occupé le cas échéant (avec des copies légalisées des contrats de travail
*Les candidats reçus doivent compléter leurs dossiers par les documents suivants :
*Copie conforme légalisée du certificat justifiant la situation vis-à-vis du service national
*Casier judiciaire en cours de validité
*02 photos
*Certificat de résidence
*Deux certificats médicaux (médecine générale et phtisiologie)
*Acte de naissance
*Tout document justifiant le suivi du candidat d’une formation supérieure au diplôme exigé dans la spécialité le
cas échéant
*Tout document justifiant les travaux et les études réalisés dans la spécialité le cas échéant
*Fiche familiale s’il y a lieu 
en  addition des diplômes et qualification précitées, des critères de sélection des candidats sont fixés selon
l’échéance :
-Convenance de la branche de spécialité du candidat avec les exigences du grade convoité (0 à 02 points)
-Parcours de l’étude ou de la formation (0 à 03 points)
-Formation complémentaire du diplôme exigé dans la même spécialité (0 à 02 points)
-Travaux et études réalisés par le candidats dans la même spécialité (00 à 02 points)
-Expérience professionnelle acquise par le candidat dans le même poste ou un poste équivalent (0 à 06 points)
-Date d’obtention du diplôme (0 à 02 points)
-Entretien avec la commission de sélection (0 à 03 points)
Les candidats non retenus au concours peuvent introduire un recours auprès de l’autorité de nomination qui doit

examiner ce dernier et répondre au concerné, dans un délai de 05 jours ouvrables avant la date de concours.
Les dossiers administratifs seront déposés auprès de l’établissement hospitalier spécialisé en ophtalmologie -

Biskra dans un délai de 15 jours à partir de la date de publication de l’avis.
Observation : Les dossiers incomplets ou parvenant hors délai ne seront pas pris en considération.
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REPÛBLIQUE ALGERIENNE DEMOCRATIQUE ET POPULAIRE

Grade
Type  de

recrutement
Conditions

d’accès
Spécialité
demandée

Nombre 
de

postes

Lieu de
désignation

Conditions
diverses

Documentaliste
archiviste

Sur titre

Candidats 
titulaires d’une
licence ou titre

équivalent

Bibliothéconomie 01

L’établissement 
hospitalier 

spécialisé en
ophtalmologie

/

Marché hébdomadaire :
-Mise à prix : 2.805,000,00 DA
-Cautionnement : 561.000,00 DA
Marché extra-muros (en dehors de
l’enceinte du marché hebdomadaire)
-Mise à prix : 931.260.000, 00 DA
-Cautionnement : 186.252,00 DA
Parking à proximité du marché
-Mise à prix : 1.519.800,00 DA
-Cautionnement : 303.960,00 DA

Abattoir communal
-Mise à prix : 4.420.000,00 DA
-Cautionnement : 884.000,00 DA
Parking communal
-Mise à prix : 1.519.800,00 DA
-Cautionnement : 303.960,00 DA
Marché de véhicules

-Mise à partir : 1.156.000,00 DA
-Cautionnement : 231.200,00 DA
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FOOTBALL, CHAMPIONNAT DE LIGUE 1, 11E JOURNÉE

Les Crabes s’offrent le derby 
et le fauteuil de leader

SOFIANE YOUNES
"Nous ne craignons 
personne au Maroc"

L'attaquant de l'ES Sétif Sofiane Younès,
qui s'apprête à disputer la Coupe du
monde des clubs 2014 du 10 au 20 décem-
bre prochain au Maroc, a indiqué, vendre-
di, que son équipe ne craint personne et
qu'elle est prête pour un nouvel exploit.
"N'importe quel joueur rêve de participer à
cette compétition. Nous ne craignons per-
sonne et nous allons gagner grâce à l'ex-
périence que nous avons acquise. Nous
sommes prêts pour un nouvel exploit au
Maroc", a déclaré Younès au site officiel de
la Fifa. L'ES Sétif va disputer la Coupe du
monde des clubs 2014, où elle côtoiera
entre autres le Real Madrid, club le plus
titré de l'histoire de la Ligue des champi-
ons de l'UEFA, en tant que vainqueur de la
Ligue des champions d'Afrique aux
dépens de l'AS Vita Club du Congo
(2-2, 1-1). L'ancien joueur du MC Alger et
de l'USM El Harrach est revenu sur son
parcours exceptionnel en Ligue des cham-
pions d'Afrique. "J'ai retrouvé une sec-
onde jeunesse avec Sétif en Ligue des
champions. C'est le rêve de tout joueur de
participer à cette compétition, suivie dans
toute l'Afrique mais également en Europe.
Ainsi, j'ai donné le maximum à l'entraîne-
ment et en matches pour faire taire les cri-
tiques", a expliqué Younes, auteur de qua-
tre buts dans cette compétition. Si l'effectif
sétifien apparaît sur le papier hétérogène,
le collectif est extrêmement soudé. "Mes
buts ont été importants, mais ils ne sont
pas uniquement l'œuvre de Younès. Ils
sont le résultat du travail de l'ensemble de
mes partenaires", confirme l'attaquant des
Aigles noirs. "Il faut ajouter à cela les con-
seils de notre entraîneur et ses choix tac-
tiques. Le staff médical a permis à
l'ensemble des joueurs d'être au top
physiquement durant toute la compétition,
et le soutien moral des dirigeants nous a
permis de surmonter toutes les épreuves",
a-t-il dit du haut de ses 32 ans. Au Mondial
des clubs 2014, l'équipe sétifienne entam-
era la compétition le 13 décembre à 16
heures à Rabat face au vainqueur du
match barrage entre les Marocains du
Moghreb de Tétouan et les Néo-Zélandais
d'Auckland City, pour le compte des quarts
de finale. En cas de succès, les hommes de
Kheïreddine Madoui affronteront en demi-
finale les Argentins de San Lorenzo.

CHAMPIONNAT DE TUNSIE 
Séparation à l’ambiance

entre le CS Sfaxien
et Habib Belaïd

Le CS Sfaxien (première division tunisi-
enne de football) a trouvé un accord avec
l'ancien défenseur international algérien
Habib Belaïd pour une séparation à l'ami-
able, rapporte vendredi la presse locale. Le
défenseur central algérien avait quitté le
club "sudiste" en septembre dernier et est
rentré en France car n'ayant pas reçu ses
primes de transfert et ses salaires de
derniers mois. Habib Belaïd avait rejoint le
CS Sfaxien en provenance du MC Alger
lors du mercato d'été, après avoir été
libéré par l'ancien entraîneur des Vert et
rouge Boualem Charef. Il avait signé pour
deux ans avec la formation tunisienne.
Outre le MC Alger et le CS Sfaxien, Habib
Belaïd, a évolué dans plusieurs clubs
européens entre autres le CS Sedan et
l'Entracht Francfort et Strasbourg. Avec
l'équipe d'Algérie, il connaît sa première
sélection contre l'Irlande en match amical
le 28 mai dans le cadre de la préparation
pour le Mondial-2010. Il avait été retenu
par l'ancien sélectionneur Rabah Saâdane
dans la liste des 23 pour la Coupe du
monde 2010 en Afrique du Sud.

PAR MOURAD SALHI

C ette grande explication entre deux
vieilles connaissances, qui a eu
lieu au stade de l’Unité
maghrébine de Béjaïa, qui était

archicomble, a souri logiquement aux
poulains d’Abdelkader Amrani qui étaient
bien en place. Une nouvelle victoire à
domicile qui permet aux Crabes de con-
firmer leur invincibilité sur leurs bases de
l’Unité maghrébine. Les coéquipiers de
Yaya, auteur de l’un des trois buts de la
rencontre, n’ont pas perdu le moindre
match "at-home", mis à part deux match-
es nuls. "Les joueurs ont réalisé une belle
partie de football. Nous avons su gérer les
débats contre une équipe de la JS Kabylie
très coriace. Je pense que nous méritions
amplement cette victoire. Les joueurs
n’ont pas déçu les milliers de supporters
qui se sont déplacés au stade. Je suis très
heureux. Le mérite revient aux joueurs qui
ont bien appliqué les consignes", a
indiqué l’entraîneur béjaoui Abdelkader
Amrani à la fin de cette rencontre. De son
côté, Yaya, l’auteur d’un joli but qui pour-

tant soufre d’une blessure à la tête, avoue
que la JS Kabylie n’était pas facile à
manier. "Nous avons eu affaire à une
bonne équipe de la JSK. Je pense que
nous avons bien profiter des erreurs de
certains joueurs pour signer une nouvelle
victoire chez nous. C’est très important de
gagner avec ce score rassurant de trois
buts à un. C’est réconfortant pour la suite
du parcours", a-t-il avoué. La JS Kabylie,
sous la houlette du nouvel entraîneur le
Corse François Ciccolini, n’a rien pu faire
pour rendre les pendules à l’heure et
revenir au bercail avec au moins un seul
point. Le coach Ciccolini perd ainsi sa
première rencontre depuis son arrivée.
Ciccolini, qui a débuté sa mission par une
large victoire face au Mouloudia, a vu son
équipe concéder un match nul à domicile
avant de laisser des plumes du côté de la
Vallée de la Soummam. "Rien n’a marché
cette fois-ci. Nous avons perdu beaucoup
de balles qui nous ont coûté très cher.
J’estime que les joueurs étaient à côté de
la plaque. J’ai tenté d’effectuer des
changements pour donner un sang neuf au
groupe, mais cela n’a abouti à rien. C’est

dommage", a regretté le premier respons-
able à la barre technique des Jaune et Vert,
François Ciccolini. L’attaquant Samir
Aiboud préfère demander des excuses aux
supporters qui se sont déplacés à Yemma
Gouraya malgré leur interdiction des
stades. "Nous demandons pardon aux sup-
porters qui nous soutiennent  tout le
temps. Ils sont à féliciter. Je peux leur dire
que le championnat est encore long.
Beaucoup de choses vont se passer dans
l’avenir", a-t-il déclaré. Avec cette défaite,
le club phare de Djurdjura flirte de nou-
veau avec la crise et se complique la
tâche. Ce résultat ne fait qu’enfoncer les
Canaris dans leur crise. Lors de la
prochaine journée, prévue samedi
prochain, les coéquipiers de Youcef
Khoudja, l’auteur de l’unique but des
Canaris, se rendront dans la capitale, au
stade 20-Août plus précisément, pour
donner la réplique au CR Belouizdad. Une
sortie qui s’annonce encore périlleuse
pour les poulains de l’entraîneur corse
François Ciccolini.

M. S. 

YACINE BRAHIMI
"La Ligue des champions d'Europe, un rêve qui se concrétise"

L ’international algérien Yacine
Brahimi, actuel sociétaire du FC
Porto, a exprimé tout son bonheur

d’avoir pris part cette saison à la Ligue des
champions d'Europe de football, une com-
pétition qui le faisait tant rêver, rapporte
vendredi la BBC. "Jouer la Ligue des
champions cette saison fut un rêve qui
s’est réalisé. C’est plus beau que ce que
j’imaginais. Entendre cette célèbre
musique, c’est tout simplement fantas-
tique. Chaque joueur veut participer à
cette compétition", a indiqué le milieu
algérien au micro de la BBC qui rayonne,
jusque là, dans cette compétition. Brahimi
qui s'est fait une place de choix parmi les
onze meilleurs joueurs de la semaine
évoluant en Europe, selon le classement
hebdomadaire de la FIFA, a fait un petit
bilan de cette fin d'année." Je réalise un
excellent début de saison ave le FC Porto,
mais j'ai connu, aussi, une glorieuse année
2014. Mes meilleurs moments vécus cette

année 2014, il y en a beaucoup mais j’en
retiens trois. Mon but inscrit en Coupe du
monde face à la Corée du Sud et la quali-
fication pour les huitièmes de finale.
C’était exceptionnel, d’autant que
l’Algérie n’avait jamais franchi ce cap du
1er tour. Après, il y a mon but aussi avec

Granada en fin de saison dernière devant le
FC Barcelone où on a réussi à gagner,
enfin mon triplé en Ligue des champions
face au Bate Borisov", a souligné Brahimi
qui est sur une pente ascendante présente-
ment. L'international milieu algérien fig-
ure dans la shortlist pour le prix BBC du
meilleur joueur africain 2014. C'est la pre-
mière fois depuis que ce prix existe
(2000), qu'un footballeur algérien est
retenu parmi les cinq nominés. Brahimi
(24 ans) est également nominé avec quatre
de ses coéquipiers en équipe nationale
(Sofiane Feghouli, Islam Slimani et le gar-
dien de but Raïs Mbolhi) pour le titre du
meilleur joueur africain de la
Confédération africaine de football (CAF).
Le numéro 8 du FC Porto, qui avait été
sacré récemment meilleur joueur africain
de la Liga espagnole, saison 2013-2014 (il
jouait à Granada), a dû quitter le terrain
une minute après son but pour laisser sa
place à son coéquipier Cristian Tello.

Dans l’une des belles affiches de la 11e journée du championnat national de Ligue 1 Mobilis, le
MO Béjaïa s’est offert le derby kabyle face à la JS Kabylie et s’installe de nouveau sur le fauteuil

de leader avec un total de 20 points dans son escarcelle.
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Référence : Emploipartner-1406
Poste : Emploi Partner recrute pour BT MATMEDCO
UN DIRECTEUR COMMERCIAL ET MARKETING
• Le Directeur commercial et marketing a une double
mission de stratégie et management.
• D’une part, il développe une stratégie relative à l’ensemble
des produits issus de l’entreprise, en élaborant des plans
marketing (analyse du marché, détermination des cibles,
choix des axes publicitaires), en adaptant constamment ses
plans par rapport à l’évolution du marché, en concevant et
mettant en place des actions promotionnelles destinées à
développer les produits et à en optimiser les ventes.
• D’autre part, il doit manager son équipe pour assurer le
développement du chiffre d'affaires, l'augmentation de la
productivité et le rendement de chacun. Au quotidien, il
forme et anime les équipes commerciales et marketing dont
il fixe les objectifs et suit les réalisations. Il coordonne les
études marketing, supervise les processus de
communication, l''administration des ventes, travaille à la
création et au lancement de nouvelles offres, se met en quête
d'éventuels clients

Missions :
• Analyse les études et les remontées d'informations du
terrain issues de la force commerciale et technique, pour
mieux cerner les tendances et les composantes du marché et
son évolution
• Evalue le positionnement de la société sur le marché,
• Suit l’amélioration de l’évolution des parts de marché,
• Définit les moyens adéquats pour développer l'offre de la
société et la réalisation des objectifs: structuration de la
force de vente, outils d'aide à la vente, administration des
ventes,
• Veille au bon dimensionnement de l'équipe commerciale et
recrute le cas échéant en collaboration avec le RH des
stagiaires pour la réalisation de missions ponctuelles et de
marketing
• Détermine les meilleurs arguments et les meilleurs
supports à utiliser tenant compte de l'environnement et du
marché puis propose à la DG une stratégie de
communication adaptée
• Participe à l'élaboration et valide les outils d’aide à la
vente (argumentaire, outils promotionnels…)
• Définit les modalités d’assistance et conseil pertinents aux
clients
• Coiffe et valide l’élaboration des kits de communication,
• Participe à la réalisation des publications (bulletins,
plaquettes….)
• Veille à la diffusion des supports d’information,
• Prend en charge l'organisation d'événements visant à
promouvoir l'offre de la société : salons, séminaire... 
• Manage et supervise les processus de ventes, de
lancement et de communication des produits
• Suit l’avancée des produits concurrents et met en œuvre
des approches marketing et commerciales adaptées et
innovantes
• Suit et valide l’analyse de la concurrence et la traduit en
outils opérationnels
• Conçoit et met en place des actions promotionnelles
destinées à développer la commercialisation du produit et à
en optimiser les ventes
• Suit les campagnes publicitaires et promotionnelles,
• Propose la nature et les volumes des produits à lancer,
maintenir ou abandonner

• Pilote et met en œuvre la politique commerciale
• Participe et coiffe le lancement de nouveaux produits ou
services
• Identifie les cibles commerciales pertinentes pour la force
commerciale et définit des objectifs individuels et/ou
collectifs de développement du chiffre d'affaires
• Forme, encadre, motive son équipe et contrôle la
performance de chacun afin d’augmenter sa productivité et
développer ses compétences
• Dirige et anime la force commerciale : accompagnement
des commerciaux sur le terrain, conseils réguliers sur
l'approche commerciale…
• Fixe la politique tarifaire à appliquer à chaque client tenant
compte des marges tolérées
• Définit les conditions de vente selon la solvabilité du
client
• Elabore les stratégies de ventes offensives
• Assure la mise en œuvre des techniques de ventes
• Met en place un réseau de distribution
• Supervise les réseaux de vente et les circuits de distribution
• Assure le suivi des transactions commerciales et gère le
chiffre d'affaire
• Développe et suit les grands comptes
• Mène les négociations délicates et/ou avec les clients
stratégiques
• Suit les résultats commerciaux individuels et collectifs, et
valide l'atteinte des objectifs
• Organise et coiffe les revues de cohésion et de remise à
niveau pour tous les commerciaux, avec présentation des
nouvelles gammes de produits, élaboration de concepts de
vente innovants
• Participe à la formation et à l'intégration des nouveaux
collaborateurs
• Assure l'interface avec les autres Directions, notamment
celles travaillant sur le budget (approvisionnement,
finance, RH…) et veille à tout moment au respect des
procédures
• Assure la tenue et la régularité de travail du ses
collaborateurs 
• Etablit une analyse des opérations des ventes opérées et
l’évaluation des résultats par rapport aux objectifs assignés
à la direction 
• Assure le reporting auprès de la direction générale aussi
bien sur les évolutions du chiffre d'affaires que sur la
rentabilité de ses collaborateurs 

Profil :
• Ingénieur commerciel / licencié en sciences commerciales
ingénieur en commerce extérieur/ médecin / pharmacien /
biologiste
• 10 ans d'experience
• Sens de communication 
• Capacité de négociation et de persuasion 
• Force de persuasion 
• Rigueur, adaptabilité et mobilité 
• Compétences managériales 
• Sens de l’analyse 
• Raisonnement inductif et déductif 
• Doté d’esprit positif et créatif 
• Focalisé sur les résultats 
• grande résistance à la pression 
• Capacité de détecter et de gérer les problèmes 
• Maîtrise du français et de l’outil informatique
• Discrétion élevée et intégrité morale

Avantages :
• LAPTOP MOBILE / FORMATIONS QUALIFIANTES
& SEMINAIRES / DEPLACEMENTS A L’ETRANGER

Lieu de travail principal :
• Kouba

Référence : emploipartner- 1411
Poste : Emploi Partner recrute pour FILTRANS SPA
UN CADRE LOGISTIQUE

Missions :
• Gérer le traitement logistique de la commande, assurer le
suivi du transport en sachant réagir rapidement face aux
aléas 
• Suivi des commandes au départ de l'usine ou depuis des
prestataires logistiques externes/fournisseurs
• Coordonner le suivi de la préparation avec différents
services.
• Relation avec les transitaires pour planifier, réserver et
organiser les transports
•  Etablissement des documents liés au mode de transport
• Préparation de la documentation d'accompagnement de la
marchandise
• Communication au client des détails de l'expédition +
documents d'accompagnement
• Transmission des dossiers pour dédouanement au
transitaire et en assurer le suivi 
• Rapprochement fin de mois avec la comptabilité
• Tenue à jour des documents de gestion logistique
• Gérer les réclamations clients.

Profil :
• Bac +04 ans de formation ou déclarant en douane.
• 03 à 04 ans d’expérience dans le domaine logistique ou
transit.

Lieu de travail principal :
• Alger

Référence : emploipartner-1408
Poste : Emploi Partner recrute pour FILTRANS SPA
UN RESPONSABLE HSE

Missions :
• Prise en charge des exigences légales et réglementaires en
matière de SIE.
• Coordination, suivi et reporting inter agences de la fonction SIE
• Supervision, contrôle et compte rendu sur les activités de
surveillance et de gardiennage des sites de la société
• Montage et mise en forme du processus HSE
• Management et Pilotage du Processus de HSE.
• Mise en place du plan HSE. Pilotage de la veille réglementaire
HSE et garantie de son application.
• Conception et confection d’indicateurs HSE et tableaux de bord
• Gestion et suivi des tableaux de bord HSE.
• Vulgarisation, Formation et sensibilisation autour du
processus HSE

Profil :
• Ingénieur en HSE /Ingénieur contrôle qualité et
normalisation/Hygiène et sécurité industrielle
• Formation supérieure en hygiène, sécurité et

environnement.
• Expérience minimale 02 ans
• Expérience sur un poste similaire souhaitée
• Dynamique
• disponible

• Lieu de travail :
Alger

Référence : emploipartner- 1409
Poste : Emploi Partner recrute pour FILTRANS SPA
UN DIRECTEUR DE LDIRECTEUR DE L’ADMINISTRA’ADMINISTRATIONTION
GÉNÉRALE (CADRE DIRIGEANTGÉNÉRALE (CADRE DIRIGEANT).

Missions :
• Rattaché au président directeur général, vous encadrez
l'équipe de la direction de l'administration générale,
missions sont les suivantes:
• Assister le président Directeur Général dans la mise en
œuvre des décisions de gestion, de coordination et de
développement des activités relevant de son domaine de
compétence ;
• Manager la direction, concevoir, proposer et mettre en
œuvre les orientations stratégiques de ses différents
services.
• Veiller au respect des règles juridiques de fonctionnement
de l'administration et contribuer à l'amélioration des
procédures internes de l’entreprise.
• Garantir la qualité juridique des actes de la société,
participer à la rédaction de dossiers et d'actes administratifs
transversaux en lien avec les services.
• Assurer une veille juridique, apporter un conseil aux
services, alerter sur les risques juridiques et de contentieux
dans l’entreprise.
• Superviser les procédures contentieuses, mesurer les
enjeux et proposer des orientations.
• Supervise et contrôle la gestion des agences.
• Garantir l'organisation et le suivi des différents services et
superviser le pré-contrôle de légalité des actes.
• Supervise et contrôle la Gestion du patrimoine de
l’entreprise.
• Assurer le bon fonctionnement de la gestion des moyens
généra

Compétences :
• Niveau universitaire exigé et âgé de 45 ans au maximum
• Vous avez également des connaissances approfondies en
législation et droit du travail
• Vous connaissez le fonctionnement et les procédures
administratives
• Expérience d’au moins 5 ans dans un poste similaire
• Bonnes capacités de rédaction (français et arabe), l’anglais
serait un plus
• Maitrise parfaite de l’outil informatique
• Autonome, réactif et doté de fortes aptitudes
rédactionnelles et relationnelles
•  vous faites également preuve de qualités d'analyse, de
synthèse et avez le sens du service public
•  Bon manager, disponible et à l'écoute de vos agents, vous
savez piloter une équipe pluridisciplinaire.

Lieu de travail :
Alger

Comment répondre à nos annonces
Si l’une de nos offres d’emploi retient votre attention, faites-nous connaître vos motivations en nous adressant un C.-V avec photo

+ lettre de motivation en précisant votre réel intérêt pour ce poste, par mail, en vous rendant sur notre site :
www.emploipartner.com

Tel : 021 680 296/021 687 086
Fax : 021 298 595

OOffffrreess dd''eemmppllooiissOffres d'emplois
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Cuisine Cuisine 
Riz gratiné

Ingrédients
250 g de viande haché
2 tasses de riz non cuit
2 tomates
Une boite de champignons
1 oignon émincé
Fromage râpé 
Sel et poivre 
Préparation 
Faire cuire les 2 tasses de riz.
Dans un poêlon, faire revenir la
viande hachée.
Ajouter l'oignon émincé puis la
tomate râpée et les champignons.
Une fois que le riz et le mélange
de viande sont cuits, tout
mélanger. Mettre le tout dans un
plat à four et recouvrir de fro-
mage râpé. Enfourner pour 3 à 5
minutes, le temps que le fromage
soit gratiné. 

Tarte au café  

Ingrédients

Pour la pâte :
140 g de farine
140 g de beurre fondu
40 g de poudre d’amandes
40 g de sucre

Garniture :
150 g de sucre
1 c. à café d’extrait de café (ou
4c.à soupe de café bien dosé) 
4 blancs d’œufs 
Préparation
La pâte 
Mélanger les ingrédients et faire
une boule. Etaler à la main la
boule dans un moule à tarte beur-
ré.  Laisser reposer la pâte au
frigo au moins 1 heure. La faire
dorer au four thermostat 6 - 7
(200°) pendant 15min. 
Finaliser la tarte. Mélanger à la
cuillère puis au batteur 1 blanc
non monté en neige avec le sucre
glace et l'extrait de café.  Ajouter
délicatement les 3 blancs d'oeufs
montés en neige 
Verser  le mélange sur le fond de
pâte chaud  Faire cuire 30mn
thermostat 6 (170°).

Taches d’œuf
sur tissu

N’utilisez jamais  de l’eau
chaude, cela cuira l’œuf, mais
essentiellement de l’eau
froide.
Lavez la tache  à l’eau savon-

neuse ensuite à l’eau
oxygénée. 

Raviver un sac
à main en cuir  

Nettoyez-le soigneusement
avec de l’eau savonneuse,
additionnée de quelques
gouttes d’ammoniaque.
Laissez sécher. Humidifiez un
linge d’un jus de citron, frottez

doucement votre sac.
Terminez le traitement avec

l’application d’un cirage
incolore.  

Tache de stylo
sur une chemise  

Une tache d’encre sur une

poche de chemise sera effi-
cacement éliminée si vous

frottez la tache avec un peu de
lait. Passez ensuite votre che-
mise en machine.  

Moisissure sur le
rideau de douche  

Avant de fixer votre rideau de

TTrucs et astucesrucs et astuces

Notre corps est  conditionné pour
bouger. Sans activité physique, il
se dégrade rapidement. Que nos
activités soient formelles (sports,
entraînement, etc.) ou informelles
(activités domestiques, loisirs,
déplacements, etc.), l'important
est de bouger. Voici des conseils
d'experts pour bouger davantage
au quotidien.
En entretenant la maison 

- On augmente notre tempo habituel en
faisant le ménage.

- On effectue des mouvements
vigoureux et on marche d'un bon pas d'une
pièce à l'autre. On sera plus active, et on
aura fini en un rien de temps! 

- On garde le dos droit et on fléchit
légèrement les genoux en passant le balai
ou l'aspirateur pour solliciter les muscles
des cuisses. 

- Pour frotter et récurer planchers, baig-
noire, vitres et murs, on effectue des mou-
vements circulaires en changeant régulière-
ment de direction et de main pour faire tra-
vailler nos deux bras. 

- On change souvent de position
lorsqu'on jardine, en alternant les positions
accroupie, à quatre pattes, assise en tailleur
(les jambes croisées) et à la japonaise (les
fesses appuyées sur les talons en main-
tenant le dos droit), etc. On alterne ainsi les
muscles qui travaillent et ceux qui sont en
flexion. 

- On profite de la vaisselle pour faire

travailler nos mollets. On rentre le ventre,
on étire légèrement le tronc et la tête sans
lever les épaules et on se met sur la pointe
des pieds. 

- On maintient la position quelques sec-
ondes, on relâche et on recommence. 

- On ne laisse plus rien s'accumuler en
haut ou en bas de l'escalier. Au contraire,
on multiplie les occasions d'emprunter
l'escalier: c'est bon pour la forme. 

- On prend l'habitude de tout faire nous-
même. Tondre la pelouse (pas avec le
tracteur, évidemment), pelleter l'entrée,
ramasser les feuilles mortes, s'occuper du
jardin, corder du bois, laver la voiture :

toutes ces activités demandent de l'énergie
et font travailler nos muscles. 

Au travail 
- On sort marcher tous les jours pendant

notre heure de  déjeuner. En prime, on aura
davantage d'énergie et de concentration
pour terminer la journée. 

- On trouve un endroit pour manger à
une quinzaine de minutes de marche de
notre lieu de travail.  

- On profite des conversations
téléphoniques pour bouger. On se lève, on
marche ou on se met sur la pointe des pieds
pendant quelques minutes.

- On peut aussi saisir un livre ou une
bouteille remplie d'eau (un litre d'eau = un
kilo) et faire des exercices de musculation
pour les poignets et les bras. 

- On prend l'habitude de faire des exer-
cices quand on est assise devant l'ordina-
teur: contractions abdominales et dorsales,
rotations d'épaules, étirements, etc. 

En faisant les courses 
- On gare notre voiture le plus loin pos-

sible dans le stationnement du centre com-
mercial. Double avantage: on marche et il y
a toujours de la place. 

- On transporte les sacs d'épicerie en
fléchissant légèrement les bras et les
poignets au lieu de les laisser pendre au
bout de nos bras. Un bon exercice pour nos
biceps! 

- Si on achète peu d'articles à l'épicerie,
on utilise un panier à poignées plutôt qu'un
panier roulant. On plie légèrement le bras
pour le transporter.

SANTÉ ET BIEN-ÊTRE

Astuces pour bouger davantage au quotidien  Astuces pour bouger davantage au quotidien  

CC'' est beau et très design, mais les plaques vitrocéramiques ont ten-
dance à rapidement se salir. Voici comment conserver leur aspect
du neuf...

L'entretien régulier 
Lorsque la plaque est encore tiède, nettoyez simplement avec une éponge

humide et essuyez avec du papier absorbant. 
S'il reste des taches de graisse ou d'autres salissures, utilisez une crème ou

un produit spécialement conçu pour le verre vitrocéramique. Il est important
de toujours bien rincer et essuyer, pour éviter que ces produits ne s'incrustent
lors de la prochaine cuisson. 

Les débordements sur la plaque 
Pour les débordements de graisse ou d'aliments qui ont cuit ou séché sur

le verre, utilisez un racloir ou une lame de rasoir. Faites-le avant que la
plaque ne refroidisse pour que ces salissures ne s'incrustent pas, rincez à
d'eau claire et essuyez avec du papier absorbant.  

Attention 
N’utilisez jamais de détergents abrasifs ou corrosifs ni de tampons

HYGIÈNE MAISON
Entretenir et nettoyer une plaque vitroceramique
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L’encyclopédie

Des scientifiques ont réussi à capturer
le son d'un atome

Des scientifiques de la Chalmers University of Technology, en Suède, ont réussi, pour la première fois, à capturer 
le son d'un atome. Ils ont ainsi pu observer un étrange phénomène de physique quantique où les vagues sonores 

se comportent comme de la lumière. 

D E S  I N V E N T I O N S

Q uel son produit un atome ?
Vous ne vous êtes jamais posé
la question ? Les chercheurs si,

ils sont même allés au delà. Dans une
nouvelle étude, des physiciens expéri-
mentaux et théoriques de l'Université
de Technologie de Chalmers ont util-
isé un son pour communiquer avec un
atome artificiel. Une première dans
l'Histoire de la physique quantique !
Leurs résultats, publiés dans la revue
Science, montrent également qu'à
cette occasion, le son s'est comporté
comme de la lumière. 

Son et lumière
En effet, l'interaction entre la lumière
et les atomes est un phénomène connu
et étudié depuis des années en optique
quantique. Toutefois, obtenir le même
niveau d'interaction avec des vagues
acoustiques s'est avéré beaucoup plus
compliqué. Mais, les chercheurs ont
néanmoins relevé le défi et ont réussi,
pour la première fois, à coupler des
ondes acoustiques à un atome artifi-
ciel. "Nous avons ouvert une nouvelle
porte du monde quantique en parlant
et en écoutant des atomes. Notre
objectif à long terme est de maîtriser
la physique quantique afin de béné-

ficier de ses lois, par exemple pour
créer des ordinateurs ultra rapides.
Nous réalisons alors des circuits élec-
triques qui obéissent aux lois quan-
tiques et que nous contrôlons et étu-
dions", explique Per Delsing, à la tête
du groupe de recherche à Phys.org.
Ainsi, un atome artificiel est un exem-
ple d'un tel circuit électrique. Comme
un atome classique, il peut être chargé
en énergie qu'il émet ensuite sous
forme de particules. En général, c'est
une particule de lumière, mais dans le
cas présent, il a été créé pour absorber
et émettre l'énergie sous forme de son.
"Selon les théories, le son d'un atome
est divisé en particules quantiques.
Une telle particule est le son le plus
faible qui puisse être détecté", précise
Martin Gustafsson, auteur de l'étude,
repris par le Huffington Post. 

Le son d'un atome
Étant donné que le son se déplace
moins vite que la lumière, cet atome
acoustique ouvrent de toutes nou-
velles possibilités pour mieux com-
prendre certains phénomènes quan-
tiques. "A cause de la vitesse réduite
du son, nous aurons le temps de con-
trôler les particules quantiques

lorsqu'elles se déplacent. C'est diffi-
cile à faire avec la lumière, car elle se
déplace 100.000 fois plus vite", ajoute
le chercheur. La faible vitesse du son
implique également qu'il possède une
longueur d'onde plus courte que la
lumière. Un atome qui interagit avec
des ondes lumineuses est toujours plus
petit que sa longueur d'onde.
Toutefois, comparé à la longueur
d'onde des sons, l'atome peut être plus
large, ce qui signifie que ses pro-
priétés peuvent être contrôlées plus
facilement. Ici, les chercheurs ont util-
isé une fréquence de 4,8 gigahertz,
c'est-à-dire proche de la plupart des

micro-ondes présentes dans les
réseaux sans fil actuels. Pour informa-
tion, cela correspond, à peu près, à la
note ré, soit environ 20 octaves au-
dessus de la note la plus haute d'un
piano. Un son inaudible pour l'oreille
humaine. "Que cela ait des implica-
tions pour l'informatique quantique
ou non, il est trop tôt pour le dire.
Mais cela agrandit certainement la
boîte à outils des technologies dont
nous avons besoin", conclut Steve
Rolston, directeur du Joint Quantum
Institute de l'Université du Maryland,
auprès de Discovery News.

U ne vidéo démonstrative, dif-
fusée par une entreprise ali-
mentaire japonaise Kagome,

présente une nouvelle technique per-
mettant de produire du jus de fruit
sans ouvrir ou écraser le fruit lui-
même. Comment ? en utilisant une
onde de choc en milieu aquatique.
Particulièrement appréciés des con-
sommateurs, les smoothies et jus de
fruits ou légumes frais ont le vent en
poupe. Ces produits multi-vitaminés
aux bienfaits nutritionnels avérés se
multiplient sur les rayons des maga-
sins, tandis que des recettes proposant
de les fabriquer soi-même fleurissent
sur Internet. Surfant sur la vague du
"manger sain", l’entreprise alimen-
taire japonaise Kagome a décidé de
pousser l’expérience encore plus loin.
La société s’est appuyée sur une tech-
nique scientifique inventée par le pro-

fesseur Shigeru Ito de l'université de
Kumamoto, pour transformer des
fruits et des légumes en réservoir de
leur propre jus. Plus besoin donc de
presser, broyer ou centrifuger la
matière première pour en extraire le
concentré. Avec ce protocole, il suffit
de planter une paille dans un concom-
bre ou encore une tomate pour aspirer
sa pulpe liquide et s’en délecter. 

Onde de choc 
Pour en arriver à un tel résultat, les
ingénieurs ont mis au point un dis-
positif exploitant les propriétés d’une
onde de choc générée en milieu aqua-
tique. Le principe est le suivant : un
fruit ou un légume est immergé dans
de l’eau à proximité d’un explosif.
L’onde engendrée par l’explosion,
sans chaleur ni friction et sans contact

avec l’air, réduit alors l’intérieur de
l’aliment en bouillie et donc en jus. 
Impressionnantes, parfois même
exagérées, certaines scènes de la
séquence ont été tournées avec des
explosions simulées, pour des ques-
tions de sécurité. Mais Kagome
affirme qu’avec ce principe il est pos-
sible de récupérer des fruits et des
légumes dont l’apparence extérieure
n’est pas altérée. Si l’on en croit la
vidéo démonstrative de l’expérience,
celle-ci s’est révélée d’ores et déjà
concluante pour le concombre, la
tomate, l’oignon et l’aubergine.
Toutefois, il est fort probable que cette
technique ne trouve jamais vraiment
une place parmi les accessoires élec-
troménagers. Avouons-le, on se ques-
tionne quand même un peu sur sa véri-
table utilité...

Ruban adhésif 
Inventeur : Dick Drew Date : 1925        Lieu : États-Unis 

Obtenir du jus sans presser le fruit !

Le ruban adhésif a été inventé dans les années 20 par Dick Drew pour pro-
téger les voitures des marques de peintures. Il collait en effet ce ruban collant
facilement retirable sur certaines parties des voitures pour ne pas tacher
celles-ci lors de l'application de peinture.   
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À Paris, Melissa, une photographe, vient effectuer
pour le compte du ministère de l'Intérieur un
reportage sur la Brigade de protection des
mineurs. Incestes et pédophilie, maltraitance,
enlèvement, prostitution adolescente, misère de la
rue, mariage forcé... : ces femmes et ces hommes
puisent dans leur solidarité et leur engagement la
force d'affronter jour après jour la souffrance de
ceux qu'ils sont censés protéger. En contrepoint à
ces tragédies s'enchaînent petits et grands événe-
ments personnels pour des flics sous tension, entre
fous rires et coups de gueule. Fred et Melissa tom-
bent amoureux tandis que Nadine divorce et que
«Sue Ellen» boit trop

20h50

LE VILLAGE  

A la fin du XIXe siècle, une petite communauté isolée vit
dans la terrifiante certitude qu'une race de créatures
mythiques peuple les bois entourant le village. Cette
force maléfique est si menaçante que personne n'ose
s'aventurer au-delà des dernières maisons, et encore
moins pénétrer dans les bois... Malgré les avertisse-
ments, le jeune Lucius Hunt, un garçon aussi curieux
qu'entêté, est bien décidé à aller voir ce qui se cache
par-delà des limites du village. Seule Ivy Walker, la fille
du chef du village, une jeune aveugle, comprend son
désir. Mais sa dévotion va la pousser à emprunter un
chemin interdit, où se dissimulent d'effrayantes vérités

20h45

APITAL ALIMENTATION : QUAND
LA QUALITÉ FAIT VENDRE

C'est un phénomène de consommation qui s'est installé.
Depuis les scandales alimentaires de ces dernières
années et notamment l'affaire des «lasagnes à la viande
de cheval», de plus en plus de Français ont changé leur
comportement. Ils préfèrent acheter un peu moins mais
privilégient des produits alimentaires de qualité. En
face, les industriels mais aussi les commerçants l'ont
bien compris. «Capital» a mené l'enquête. Au sommaire
du magazine, les reportages suivants : «Enquête :
quand mon hyper joue la carte du terroir» - «Saga : les
millions du robot qui fait des bons petits plats» -
«Portrait : mon si «cher» fromager»

20h50

MEN IN BLACK 3 

Pour empêcher un extraterrestre nommé
Boris de mettre à exécution son plan de
destruction de la Terre, l'agent J se voit
obligé de retourner dans le passé, plus pré-
cisément de se téléporter à New York en
1969. Dans cet espace-temps, l'Homme en
noir fait la connaissance de la version
jeune de son collègue et mentor, l'agent K.
L'agent J découvre alors qu'il existe cer-
tains secrets que K ne lui a jamais révélés

20h50

LES ENQUÊTES DE MURDOCH
L'ESPION QUI VENAIT DANS LE

FROID

1901. Lors de l'exposition panaméricaine de
Buffalo, le président McKinley est grièvement
blessé d'une balle dans le ventre. Un individu est
arrêté un peu plus tard. Il s'agit d'un anarchiste
étranger du nom de Léon Czolgosz. Le président
décède quelques jours plus tard de ses blessures.
Pendant ce temps, une enquête a lieu à Toronto
dans le milieu anarchiste. Brackenreid et Murdoch
arrêtent un couple. L'homme, Anton Woycek,
serait le secrétaire de la célèbre anarchiste Emma
Goldam, plus connue sous le nom d'Emma la
Rouge. Grâce à son aide, cette dernière est arrê-
tée

20h45

COMME LES 5 DOIGTS DE
LA MAIN 

Ils sont cinq frères semblables et pourtant
différents, élevés par une mère devenue
veuve trop tôt. L'un d'eux s'était éloigné de
la famille. Lorsqu'il réapparaît, poursuivi
par un gang de trafiquants, il se réfugie
parmi les siens en leur révélant un secret.
Les cinq, ensemble, vont trouver l'énergie de
se défendre et le moyen de venger la
mémoire de leur père assassiné

22h30

ALBERT EST MÉCHANT 

Patrick Lechat apprend que son père, le célèbre écri-
vain Jo Lechat, qu'il n'a jamais connu, vient de mourir
en laissant une fortune colossale. Ça tombe bien,
Patrick Lechat et sa famille sont en ce moment dans une
très mauvaise passe. Albert Moulinot, personnage
excentrique qui se révèle être le demi-frère de Jo, vit au
fin fond de la Dordogne. Or, Albert, qui est contre le tra-
vail, est l'unique bénéficiaire de l'héritage de Jo Lechat.
Patrick doit rencontrer Albert, qui est tout à fait prêt à
renoncer à son héritage car il ne veut rien : il est pour
l'abolition de l'argent. Sauf que Patrick doit ramener
Albert à Paris afin qu'il signe sa renonciation à l'héri-
tage

22h30

VIKINGS CAP À L'OUEST

Scandinavie, 793 après Jésus-Christ. Le
valeureux Ragnar Lothbrok est un fermier
doublé d'un guerrier féroce. Marié, père
d'un garçon et d'une fille, il a un rêve : par-
tir à l'ouest pour y découvrir de nouvelles
cités à piller. En secret, il fait construire un
drakkar de conception révolutionnaire.
Mais il doit d'abord convaincre le seigneur
local

20h45

22
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le big love avec
Joe Manganiello !

Sofia Vergara forme
avec son chéri le couple

le plus glamour du
moment même si les

besoins des tournages
les empêchent d’être

tout le temps
ensemble.

Carnet rose pour Christina
Ricci  qui a mis au monde un

adorable garçon, son 1er
enfant ! 

Sofia Vergara

Irina Shayk
assorties pour un show

sur glace!

Irina Shayk, Anastacia et Abbey
Clancey étaient les spectatrices VIP
d’un spectacle sur glace. Elles étaient
toutes les 3 en noir pour l’occasion.

Christina Ricci
maman d’un 

premier garçon !
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Horaires des prières pour Alger
et ses environs

ILS SE RENDENT AUJOURD’HUI AUX URNES

Les Tunisiens votent pour leur première
présidentielle de l’après-révolution

PAR SADEK BELHOCINE

L es Tunisiens sont de nouveau appelés
aux urnes, ce dimanche, pour le pre-
mier tour de l’élection présidentielle.

Les législatives passées sans encombre,
les Tunisiens devront élire le président de
la République, le futur hôte du palais de
Carthage qui aura cependant des pouvoirs
limités selon la nouvelle Constitution.
Au départ, 70 candidats ont déposé leurs
dossiers à cette première élection prési-
dentielle pluraliste. Au fil des jours, de
nombreux candidats réalistes devant l’am-
pleur de la tâche ont abandonné la partie.
Aujourd'hui, ils ne sont plus que 23 candi-
dats à  se  battre et à afficher leurs ambi-
tions pour ce scrutin  qui fera avancer l’é-
tape de la transition vers la démocratie.
Une nouvelle étape donc qui attend les
Tunisiens. Une étape qui signe la fin de la
transition et l’entrée dans  le dernier palier
de l’ordre constitutionnel.
Sans aucune surprise, le grand favori de
ce scrutin est l’ex-Premier ministre, Béji
Caïd Essebsi, 87 ans, dont le parti Nidaa
Tounès a remporté les législatives du 26
octobre dernier. Il aura pour principal
adversaire le président sortant Moncef
Marzouki. Les autres, tous les autres, dont
des ministres du président déchu Zine El
Abidine Ben Ali, une figure de proue de la
gauche, Hamma Hammami, le richissime
homme d’affaires Slim Riahi jouera  au
trouble-fête aux côtés de la seule femme
candidate, Kalthoum Kannou, une magis-
trate. Si aucun des candidats ne remporte
la majorité absolue dès le premier tour, un
second tour est prévu fin décembre.
Favori du scrutin malgré son âge avancé,
Caïd Essebsi a axé sa campagne sur « le
prestige de l’Etat », un discours qui a
trouvé de l’écho auprès de nombreux
Tunisiens se disant « exaspérés de l’insta-

bilité qui a suivi le soulèvement populaire
de décembre 2010-janvier 2011 ». Si ses
partisans le considèrent comme le seul à
pouvoir « faire barrage » aux islamistes,
ses opposants l’accusent, eux, de chercher
à reproduire l’ancien régime. Le patron
du parti Nidaa Tounès a en effet servi les
deux anciens présidents de la République,
Bourguiba et Ben Ali qui se sont succédé
à la tête de l’Etat tunisien depuis son
indépendance en 1956. Ce qui a donné du
grain à moudre pour son adversaire, le
président Marzouki qui n’a pas  cessé pen-
dant sa campagne de se poser en rempart
contre le retour des « anciens », exhor-
tant les Tunisiens à voter pour lui pour
contrer les « menaces » pesant selon lui
sur les libertés chèrement acquises avec la
révolution. 
Des menaces qui ne sont pas évidentes du
fait que la nouvelle Constitution n’ac-
corde au futur chef de l’Etat que des pou-
voirs restreints, l’essentiel de l’exécutif
relevant du Premier ministre issu de la
majorité parlementaire. Ennahda, arrivé

deuxième derrière Nidaa Tounès aux lég-
islatives avec 69 sièges sur 217, n’a pas
présenté de candidat à la présidentielle et
a indiqué qu’il laissait le choix à ses mem-
bres pour 
« élire un président qui garantisse la
démocratie ». Pour le moment, après une
campagne électorale harassante, les candi-
dats notamment Caid Essebsi et le prési-
dent Marzouki, esquissent les contours
d’un éventuel second tour qui est plus que
probable selon des analystes de la scène
politique tunisienne. 
Béji Caid Essebsi, a assuré qu'il com-
mencera par se rendre dans les régions du
Sud, dans le cadre de sa campagne élec-
torale, en cas de passage au 2e tour. « Je ne
peux pas visiter toutes les régions... je suis
humain. En cas de mon passage au sec-
ond tour, je commencerai par les régions
que je n'ai pas visitées lors de cette cam-
pagne électorale » a-t-il indiqué, appelant
d'autres tranches de la société à voter pour
lui. « Je ne remporterais pas la présiden-
tielle si les partisans de Nidaa Tounès,

seulement, voteront pour moi », a-t-il mis
en garde. Concernant la première décision
à prendre en cas de victoire, le leader de
Nidaa Tounès a répondu qu'il ne prendra
aucune décision et a assuré que les
responsabilités du président de la
République sont limitées, selon la
Constitution. « Les décisions se prennent
au niveau du gouvernement », a-t-il rap-
pelé. Quel sera la composante du futur
gouvernement ? Les spéculations vont
bon train. La possibilité d’une alliance,
Nidaa Tounès et Ennahda dont le projet de
société et le programme socio-
économique sont diamétralement opposés
ne sont pas une vue de l’esprit. Aucun des
deux partis n’a exclu une éventuelle col-
laboration avec l’autre. 
Caïd Essebsi dit attendre les résultats de la
présidentielle avant d’engager des tracta-
tions pour s’assurer une majorité à
l’Assemblée. Son parti a remporté 86
sièges aux législatives mais il lui en
manque 23 pour atteindre la majorité
absolue de 109 élus nécessaire pour for-
mer un gouvernement. « L’enjeu princi-
pal de la présidentielle est la formation de
la future coalition, pour pouvoir nommer
un gouvernement et une majorité stable
sur les cinq prochaines années », a
indiqué à l’AFP l’analyste indépendant
Selim Kharrat.   Ces élections doivent
doter la Tunisie d’institutions pérennes.
Quatre ans après la révolution et des ten-
sions politiques aggravées par de
sérieuses menaces terroristes, la Tunisie
montre la voie aux pays du monde arabe
pour arriver à la véritable démocratie. Le
pays fait figure d’exception dans la
région. Les Etats « gagnés » par le print-
emps arabe ayant basculé dans l’anarchie,
le chaos ou la répression.

S. B.

EXALTATION DES HAUTS FAITS ET DES SYMBOLES
DE LA RÉVOLUTION DU 1er NOVEMBRE

L’appel de Bensalah

L e président du Conseil de la nation, Abdelkader
Bensalah, a appelé, durant la semaine écoulée, à
l'exaltation des hauts faits et des symboles de la

Révolution du 1er Novembre 1954.
"Notre pays s'enorgueillit de la Révolution du peuple
algérien, dont il exalte les symboles qui éclairèrent les
sentiers de la lutte de tout un peuple", a indiqué
Bensalah lors d'une conférence organisée au siège du
Conseil sur le martyr Zighoud-Youcef.
"Les nations qui aspirent à un avenir meilleur prennent
leur élan à partir de leurs réalisations accomplies tout
au long de leur histoire et l'Algérie mise, elle aussi, sur
cette dimension nationale édifiée sur un rude et long
combat de plus d'un siècle de colonisation abjecte", a
indiqué le président du Conseil de la nation.
"La dimension historique en Algérie tire son essence de
la glorieuse Révolution de Novembre 1954", a indiqué
Bensalah estimant que "cette conférence offre l'opportu-
nité de méditer et d'exalter les hauts faits de notre glo-
rieuse Révolution".
Il s'agit, a-t-il ajouté, de "l'évocation du parcours d'une
figure de proue de cette Révolution : Zighoud Youcef et
le rappel des étapes décisives de son combat, dont l'of-
fensive du Nord constantinois (20 août 1955) et le con-
grès de la Soummam (20 août 1956), deux évènements
que Zighoud Youcef a marqué de son empreinte".
"Zighoud Youcef, dit Si Ahmed, a rejoint ses com-

pagnons d'armes dans le Nord constantinois dès la fin
de la réunion historique du groupe des 22 en vue de pré-
parer les opérations décidées par le groupe des 6".
Bensalah a retracé le parcours du chahid "Zighoud
Youcef né dans le village de Smandou, qui fut alors le
berceau d'une jeunesse animée indéfectiblement par
l'amour de la patrie. Il adhéra au Parti du peuple
algérien (PPA) à l'âge de 17 ans en se lançant avec
bravoure dans le parcours d'un révolutionnaire incon-
testé".
Bensalah a également rappelé que l'objectif de ces ren-
contres organisées par le Conseil de la nation était de
faire de cette instance "une tribune pour préserver de la
mémoire et du legs de la nation et assurer la continuité
entre les générations".
La rencontre a été marquée par plusieurs interventions
sur le parcours de Zighoud Youcef, dont celles de Larbi
Demagh el Atrous, ancien ministre et compagnon du
chahid, Ahcène Klilani, enseignant à l'université de
Skikda, Djamel Yahiaoui, directeur du centre d'études et
de recherches sur le mouvement national et la Guerre de
libération et Zahia Benarous, membre du Conseil de la
nation.
Etaient présents également à cette rencontre des mem-
bres du gouvernement, des moudjahidine et com-
pagnons du martyr tombé au champ d'honneur à l'âge de
35 ans.

COMPARATIVEMENT À LA SANTÉ, L'ÉCOLE
OU L'EAU COURANTE 

Les Africains ont plus accès
au téléphone portable

L es Africains ont nettement
un meilleur accès aux
t é l écommunica t i ons

mobiles qu'aux services de
base tels que la santé, l'eau et
l'éducation, selon une étude
d'Afrobaromètre publiée mer-
credi dernier.
Selon l'association de sondeurs
panafricaine, qui a enquêté
dans 34 pays entre 2011 et
2013, 93 % des Africains ont
accès à la téléphonie mobile
quand ils ne sont que 88 % à
pouvoir aller à l'école, 59 % à
avoir l'eau courante et 28 % à
être reliés à un système d'épu-
ration des eaux.
Les plus mal lotis sont les
Malgaches et les Guinéens, qui
sont respectivement 29 % et 28
% à n'avoir pas accès à la télé-
phonie mobile. Et si 25 % des
Libériens n'ont pas accès au
portable, ils sont 82 % à ne pas
avoir l'électricité et 89 % à ne

pas avoir l'eau courante.
L'Afrique a, néanmoins, fait
des progrès ces dernières
année, indique Afrobaromètre,
qui remarque par exemple une
progression de 15 points de
l'accès à l'électricité dans les 15
pays qui avaient été étudiés il y
a 10 ans. 
En moyenne, 36 % des
Africains ne sont toujours pas
branchés, selon la dernière
étude. Partout, les campagnes
sont les moins bien loties :
ainsi, seuls 44 % des ruraux ont
l'électricité, contre 93 % des
habitants des villes.
Les données montrent "les
besoins énormes en services de
base que connaît encore une
grande partie du continent",
souligne Afrobaromètre, qui
note que "l'absence d'infra-
structures de services clefs est
liée à l'ampleur et à la
sévérité de la pauvreté".


